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para 
revolucionar 

transporte 
público Em iniciativa inovadora, a Prefeitura de Manaus irá implantar a plataforma de ge-

renciamento de transporte da Optibus. Esse avanço representa um grande salto 
para a cidade, pois a rede de transporte público da capital será inteiramente plane-
jada e otimizada por meio de inteligência artificial, se alinhando com outras grandes 
metrópoles, como Porto Alegre (RS) e Santiago (Chile), que já se beneficiam da tec-
nologia para aprimorar seus sistemas de transporte público. Dia a Dia 9
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Diante de um fute-
bol apático e sem 
nenhuma inspira-
ção, e com direito 

a pênalti desperdiçado 
por Endrick, o Brasil foi 
presa fácil em sua estreia 
no quadrangular final do 
Torneio Pré-Olímpico, ao 
ser derrotado pelo Pa-
raguai por 1 a 0, nesta 
segunda-feira, em Cara-
cas. O resultado do con-
fronto atesta o baixo nível 
técnico apresentado pelo 
time do treinador Ramon 
Menezes na competição. 
Este foi o segundo revés 
seguido dos brasileiros 
que, na última rodada da 
fase de grupos, já tinham 
perdido para a Venezuela.

A última vez que a sele-
ção havia sido derrotada 
em duas partidas con-
secutivas em edições de 
torneio Pré-Olímpico foi 
em 1980. Na ocasião, o 
selecionado brasileiro foi 
batido pela Argentina e, 
na sequência, caiu diante 
da Colômbia.

A derrota coloca pres-
são na luta por uma das 
vagas para os Jogos de 
Paris-2024. A segunda 
rodada acontece nesta 
quinta-feira e a seleção 
brasileira encara a Vene-
zuela no jogo de fundo. 
Antes, paraguaios e ar-
gentinos se enfrentam. Só 
os dois primeiros garan-
tem a classificação.

O Brasil chegou para 

o duelo com o Paraguai 
como a equipe que mais 
pontuou no torneio e líder 
do Grupo A. Já o Paraguai 
garantiu sua participação 
nesta etapa decisiva como 
segundo colocado do Gru-
po B.

Antes do jogo, o técnico 
Ramon Menezes ganhou 
um problema de última 
hora. O volante Marlon 

Gomes, do Vasco, teve 
confirmada uma fratura 
na fíbula esquerda após 
exame de imagem e foi 
desligado do elenco. Esta 
não foi a primeira baixa por 
motivo de contusão. Titu-
lares nos dois primeiros 
jogos da seleção na fase de 
grupos, o zagueiro Michel, 
do Palmeiras, e o lateral-
-esquerdo Kaiki Bruno, do 

Cruzeiro, também foram 
cortados por causa de le-
sões musculares.

Em campo, o Paraguai 
demonstrou mais padrão 
de jogo e aproveitou as 
falhas de posicionamento 
do setor defensivo brasi-
leiro para ameaçar o gol 
de Mycael utilizando as 
jogadas de bola aérea.

Com dificuldade para 

se impor e imprimir seu 
ritmo, o Brasil dependeu 
do brilho de Endrick para 
aparecer no ataque. Aos 
14min, ele driblou o goleiro 
mas, sem ângulo, cruzou 
para pequena área faci-
litando o corte da zaga. 
A melhor chance, porém, 
veio em uma penalidade.

Em sua jogada caracte-
rística, ele entrou na área, 

Brasil perdeu para o Paraguai em jogo bastante disputado, na Venezuela 

DIVULGAÇÃO

Seleção abre fase final do 
Pré-Olímpico com derrota

protegeu bem a bola e 
foi derrubado. Após mui-
ta demora, o goleador foi 
para a cobrança, mas o tiro 
saiu rasteiro e no meio do 
gol, facilitando a defesa do 
goleiro paraguaio.

Sem criatividade, o Bra-
sil viveu de lampejos de 
seus dois atacantes. Em 
outra bela investida do 
atacante do Palmeiras, 
John Kennedy ganhou 
uma assistência primoro-
sa para abrir o placar. A 
conclusão, porém, acabou 
indo para fora.

Diante de um time frá-
gil na defesa, o Paraguai 
achou seu gol nos acrés-
cimos. Após cobrança de 
escanteio, Viera deu um 
chutão para o alto. Peralta 
entrou na área brasilei-
ra sem marcação e, de 
cabeça, fez 1 a 0, aos 47 
minutos.

Na etapa final, Gabriel 
Pec entrou no time na 
vaga de Rikelme, mas o 
panorama não mudou. 
Ramón seguiu mexendo 
na equipe e chegou até a 
sacar Endrick para a en-
trada de Giovane, mas não 
conseguiu ser efetivo.

Desorganizado, o Bra-
sil atacou sem conseguir 
ameaçar o gol dos para-
guaios que administraram 
o tempo e garantiram a 
vitória nesta rodada de 
abertura do quadrangular 
decisivo do Torneio Pré-
-Olimpico.

Atacante brasileiro, 
Endrick, ainda 
perdeu um pênalti 
e viu o Paraguai 
sair de campo com 
a vitória de 1 a 0 
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Atual mandatário alvinegro, Augusto Melo chegou a despistar sobre a possibilidade de demissão

   Em Tempo

M ano Menezes não é mais treinador do Corinthians. O clube oficializou a 
saída do técnico, nesta se-
gunda-feira (5), após o início 
ruim no Paulistão 2024, com 
uma vitória em cinco jogos. 
No domingo (5), em plena 
Neo Química Arena, o Timão 
perdeu por 3 a 1 para o Novo-
rizontino. O Timão começou a 
discutir as possibilidades de 
substitutos e já tem um ‘pla-
no A’ para assumir a função. 
O técnico Márcio Zanardi, do 
São Bernardo, é um dos co-
tados para o cargo.O treinador tinha contrato 

até dezembro de 2025 e foi 
contratado ainda pela ges-
tão antiga do Timão, quando 
era presidido por Duílio Mon-
teiro Alves. A multa rescisó-
ria do profissional consiste 
no pagamento dos salários 
equivalentes até o fim do 
vínculo. O atual mandatá-
rio alvinegro, Augusto Melo, 
chegou a despistar sobre a 
possibilidade de demissão.

“Ninguém está preocupa-
do com multa, estamos pre-
ocupados com o trabalho. O 
Mano é o treinador do Co-
rinthians até 2025, contrato 
feito. Vou estar estruturan-
do para ele ter uma melhor 
condição de trabalho. Te-
nho minha responsabilidade 
como presidente. Se ele está 

Mano Menezes não é mais 
treinador do Corinthians

pedindo algumas peças para 
poder encaixar, minha obri-
gação é trabalhar para isso”, 
disse Augusto Melo, antes 
da partida do último final 
de semana.Mano Menezes completou 

sua terceira passagem pelo 
Corinthians. Contratado na 
reta final de 2023, ele teve 
20 partidas, seis vitórias, cinco 
empates e nove derrotas, sen-
do 38% de aproveitamento.Márcio Zanardi é o nome
O Corinthians encaminhou 

acerto com Márcio Zanardi. A 
diretoria alvinegra já iniciou 
contatos com o profissional de 
45 anos e as conversas devem 
evoluir nas próximas horas.

O Timão confia no acer-

to com o treinador mesmo 
infringindo o regulamento 
do Campeonato Paulista, 
que impede um técnico de 
comandar duas equipes na 
mesma edição da competi-
ção. Zanardi treinou o São 
Bernardo nas cinco primei-
ras rodadas do Paulistão. A 
Federação Paulista de Fute-
bol (FPF) também esclarece 
que o auxiliar técnico não 
poderá ocupar o lugar do 
treinador.É vedada ao Clube a con-

tratação de Treinadores que 
já tenham atuado por outro 
Clube no Campeonato Pau-
lista de Futebol Profissional 
da Primeira Divisão de 2024. 

O Auxiliar Técnico não po-
derá ocupar na súmula o 

campo do treinadorAssim, a cúpula alvinegra 
não descarta a possibilidade 
de Danilo, do Sub-20, assu-
mir o clube no estadual e 
Zanardi tomar o cargo após 
a competição.O regulamento também 

prevê a comprovação do 
pagamento da multa resci-
sória do antigo treinador, ou 
acordo feito com o técnico. 
Neste momento, a multa de 
Mano no Corinthians está em 
R$ 9 milhões.Para a substituição de 

um Treinador cadastrado, 
o Clube deverá comprovar 
a quitação ou formalização 
do acordo de rescisão tra-
balhista do profissional dis-
pensado.Botafogo próximo do volante Allan

REFORÇO

Da redação

O Botafogo está perto 
de fechar a contratação de 
mais um jogador. De acordo 
com informações do jorna-
lista Thiago Franklin, o Alvi-
negro está por detalhes de 
anunciar a contratação do 
volante Allan, do Al-Wahda, 
dos Emirados Árabes.

Já existe o acerto entre 
as partes, e o Alvinegro 
está nos últimos acordos 
burocráticos com a equipe 
saudita. Allan tem contrato 
até junho e por conta disso 
terá que assinar um des-
trato para se apresentar ao 
Botafogo. O clube carioca 
terá que desembolsar uma 
compensação financeira 

para o Al-Wahda para ter 
o jogador para a sequência 
da temporada.O interesse do Botafogo 

no volante começou há al-
gumas semanas, mas aca-
bou sendo interrompido 
quando Allan afirmou que 
gostaria de seguir no futebol 
árabe. O Alvinegro tentou 
outros nomes como Wen-

Mano Menezes acumula trabalhos de fracasso nos últimos anos. Ano passado, deixou o Internacional antes de assumir o Timão

JHONY INACIO/MEU TIMÃO

Com a saída da comissão 
técnica de Mano Menezes, o 
auxiliar Thiago Kosloski co-
mandará o treinamento do 
Timão nesta segunda-feira 
(5), visando o clássico contra 
o Santos.Velho conhecido do Co-

rinthians, Zanardi trabalhou 
por seis temporadas na base 
do Timão. No período, o trei-
nador conquistou o Mundial 
sub-17 e participou da co-
missão técnica que faturou 
a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior em 2012. 
E Matheuzinho?Após longas tratativas e pe-

ríodos de incertezas, a novela 
pelo lateral-direito Matheuzi-
nho parecem ter um final feliz 

para o lado alvinegro. O Co-
rinthians chegou aos valores 
pretendidos pelo Flamengo, e 
pagará 4 milhões de euros (R$ 
21,5 milhões) e mais 1 milhão da 
mesma moeda caso algumas 
metas sejam atingidas.Marcos Braz e Fabinho Sol-

dado foram cruciais para que 
a negociação desse certo, se-
parando pequenos detalhes 
da oficialização do contrato. 
A expectativa é de que o late-
ral chegue a São Paulo nesta 
terça-feira (6).Na última semana o Botafo-

go também tentou a contrata-
ção do jogador, mas foi recu-
sado e a cúpula rubro-negra 
compreendeu as intenções do 
jogador, que havia assumido 
um compromisso verbal com 
o Corinthians.A proposta do Botafogo, 

em termos de vencimentos, 
era superior, porém, no Co-
rinthians, além da vontade 
do jogador, o salário maior 
também pesou em favor do 
Timão. O Grêmio também ten-
tou uma aproximação, mas o 
jogador ainda assim preferiu 
o Corinthians.Antes do acerto, Braz pediu 

para Matheuzinho aguardar o 
clássico com o Vasco, para que 
ele ficasse à disposição de Tite 
até o negócio ser resolvido.

O jornalista Venê Casagran-
de foi quem publicou as pri-
meiras informações sobre o 
avanço da negociação entre 
Corinthians, Flamengo e Ma-
theuzinho.O lateral-direito disputou 

153 partidas pelo Flamengo, 
onde está desde 2019, e mar-
cou quatro gols, conquistando 
oito títulos na equipe profis-
sional, sendo um Brasileiro, 
uma Libertadores, dois Cario-
cas, duas Supercopas do Bra-
sil, uma Recopa e uma Copa 
do Brasil.
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Volante teve participações em convocações da Seleção Brasileira do técnico Tite, do Flamengo

LUCAS FIGUEIREDO/CBF del, do Zenit, mas as ne-
gociações não evoluíram. 
O clube carioca voltou a 
fazer contato por Allan 
e agora as negociações 
evoluíram positivamente.

O Botafogo tem como 
foco a contratação de um 
lateral-direito e de um vo-
lante para fechar a jane-
la de transferências de 
janeiro. Recentemente, o 
clube carioca anunciou o 
atacante Luiz Henrique, 
ex-Betis, e o zagueiro Pa-
blo, ex-Flamengo. Para 
volante, o clube carioca 
tenta fechar com Allan 
e para a lateral aguarda 
detalhes para oficializar 
Damián Suárez, do Getafe.

O jogador foi revelado 
pelo Vasco e tem passa-
gens por Udinese, Napoli, 
Everton e Al-Wahda. Ele 
tem 19 jogos e três assis-
tências nesta temporada. 
O jogador foi convocado 
para a Seleção por Tite, foi 
campeão da Copa América 
em 2019 e tem dez apa-
rições com a Canarinho.

Nova York sedia final da Copa do Mundo   Da redação
A Fifa divulgou o ca-

lendário da Copa do 
Mundo de 2026. Pela 
primeira vez, o torneio 
será disputado em três 
sedes - Canadá, Esta-
dos Unidos e México - 
e por 48 seleções, um 
aumento de 16 países 
em relação ao formato 
de disputa no período 
de 1998 a 2022. A deci-
são será em 19 de julho, 
em Nova York. A cidade 
venceu a disputa com 
Dallas e Los Angeles 
para abrigar a decisão. 
O primeiro dos 104 jogos 
da competição será em 
11 de junho de 2026 no 
lendário Estádio Azteca, 
na Cidade do México.

A Cidade do Mécico 
recebeu as decisões de 
1970 e de 1986 venci-
das, respectivamente, 
por Brasil e Argentina, 
e se tornará a primeira 

a abrigar três partidas 
de abertura da Copa 
em quase 100 anos de 
histórias. A seleção me-
xicana abrirá o evento 
contra um adversário 
a ser definido no sor-
teio da fase de grupos. 
Nova York/New Jersey 
receberam a decisão da 
Copa América Centená-
rio em 2016. Agora, terão 
a honra de hospedar a 
final do Mundial.No dia seguinte à aber-

tura, o primeiro jogo no 
Canadá será realizado 
em Toronto. O ponta-
pé inicial nos Estados 
Unidos terá como palco 
Los Angeles. O presi-
dente Gianni Infantino 
comunicou Miami como 
palco da decisão do ter-
ceiro lugar. Dallas é a 
cidade com mais par-
tidas. Nove confron-
tos passarão pela mo-
derna metrópole do  
norte do Texas.
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plateia@emtempo.com.br |Aparecida conquista taça de 
melhor do Carnaval de Manaus 

Escola levou 25° título com o samba-enredo homenageando a família do deputado Roberto Cidade

DIVULGAÇÃOO Grêmio Recreativo Es-cola de Samba Moci-dade Independente de 
Aparecida foi a grande 

campeã do Grupo Especial do 
Carnaval 2024, em Manaus, 
com 269,1 pontos. Com a vitó-
ria, a agremiação conquistou 
o tricampeonato seguido, ao 
todo, esta foi a 25ª conquista. 
A apuração foi realizada nesta 
segunda-feira (5), no Sambó-
dromo.

“Quero agradecer, primeira-
mente, a todos os parceiros 
e colaboradores. Não existem 
vencidos nem vencedores, to-
dos vencem. Acredito que o 
carnaval cresceu muito com 
a mudança de data, tivemos 
um bom público, e agora é 
comemorar o tricampeonato 
da Aparecida, em nossa qua-
dra”, declarou o presidente 
da agremiação, Luiz Pacheco, 
após a vitória.O samba-enredo escolhido 

pela campeã foi em home-
nagem à família do deputado 
estadual e presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), Roberto 
Cidade (União Brasil), intitulado 
“O Madeira é Testemunha. A 
Floresta, o Berço. Luta, Suor e 
União para a Eternidade. Apa-
recida vem mostrar a Saga da 
Família Cidade”, exaltando a 
trajetória das famílias que mi-
gram do interior para a capital.

Participaram do desfile da 
maior campeã do carnaval 
de Manaus, Orlando e Jan-
dira, avós do deputado, que 
foram destaques pelo empre-
endedorismo. A apresentação 
ocorreu na madrugada de do-
mingo (4).“Indescritível a sensação 

Em Tempo

Aparecida deu show no sambódromo na madrugada do domingo (4)

bairro Nova Cidade, Zona Norte, 
foi fundada em 1979, retorna 
ao grupo de elite do Carnaval, 
após ser rebaixada em 2018.

O presidente da Sem Com-
promisso, Jonas Furtado, co-
memorou o título da escola, 
fundada há 44 anos, sendo 
a terceira mais tradicional de 
Manaus e que durante muitos 
anos figurou entre as especiais. 
“A gente lutou, trabalhou com 
afinco. Trabalhamos bastan-
te e muito rápido. Agradeço a 
todos do barracão, a todos da 
nossa diretoria, às baianas, ao 
mestre-sala e à porta-bandei-
ra. O Tucano voltou e voltou 
para o grupo especial, o lugar 
onde a gente não deveria ter 
saído”, comemorou Jonas.

Para Andrew Lobo, o vice-
-presidente da amarelo e 
preto, o retorno às especiais 
reflete a história da escola. “É 
uma escola de 44 anos, que 
merece estar de volta ao gru-
po especial, pela sua cultura, 
pelo que já fez ao Carnaval, de 

sambas memoráveis, de car-
navais inesquecíveis”, reforçou 
Andrew, convocando a torci-
da: “Minha comunidade, hoje é 
festa na zona Norte! Comenda-
dor Clementino, vamos pra lá, 
meu povo! Sem compromisso 
voltou!”

Classificação:1º Sem Compromisso: 268,70
2º Acadêmicos da Cidade 

Alta: 267,603º Império do Havaí: 266,50
4º Presidente Vargas: 266,20
5º Mocidade Independente 

do Coroado: 265,106º Beija Flor do Norte: 263,70
7º Unidos da Cidade Nova: 

263,60
8º Tradição Leste: 262,20
9º Primos da Ilha (não des-

filou)

Grupo BNo Acesso B, a Meninos Le-
vados levou o primeiro lugar, 
subindo para o Acesso A no 
próximo ano. A agremiação da 

Praça 14, somou 266,90 pon-
tos, defendendo o tema ‘‘Dos 
primórdios à interatividade, a 
arte de comunicar’’. No ano 
passado, a escola ficou em 
segundo lugar, e neste ano, 
levou o título e sobe o degrau.

“Esse título dedico prin-
cipalmente a minhas cos-
tureiras, ao meu esforço, 
ao pessoal do barracão. A 
nossa diretoria trabalhou in-
cansavelmente dia e noite, 
24 horas, nos últimos dias 
foram 24 horas de trabalho. 
Quero agradecer a todos vo-
cês da imprensa. E ano que 
vem tem mais”, disse o re-
presentante da agremiação,  
Dorival Júnior.
Classificação:1º Meninos Levados: 226,90

2º Ipixuna: 264,503º Gaviões do Parque Dez: 
262,60

4º Império do Mauá: 262,60
5º Leões do Barão Açu: 

261,60

6º Legião de Bambas: 
259,60

7º Mocidade Independente 
da Raiz: 259,508º Unidos do Coophasa: 

259,40
A mesa de apuração, pre-

sidida pelo diretor de Car-
naval dos Grupos de Acesso, 
Iomar Brandão “Japonês”, 
foi composta pelo diretor de 
eventos da pasta de Cultura 
do estado, José dos Santos, 
além dos representantes do 
Grupo de Acesso de Cultura 
Popular (Gao) e da União das 
Escolas de Samba do Estado 
do Amazonas (Uesam).O secretário de cultura, 

Marcos Apolo Muniz, parabe-
nizou o empenho de todas as 
escolas de samba dos grupos 
de acesso “É sempre uma dis-
puta muito acalorada, muito 
acirrada. Todos se dedicaram 
muito durante todo o ano, en-
tão todo mundo quer ganhar 
de alguma forma. Estão todos 
de parabéns”, afirmou.

que senti ao atravessar essa 
avenida, com a família Cida-
de, assistindo a nossa história 
acontecer”, declarou o depu-
tado estadual em publicação 
nas redes sociais.A vice-campeã foi a Reino 

Unido da Liberdade, com 267,1 
pontos, que apresentou o en-
redo “Matriarcas”, celebran-
do o poder e a sabedoria das 
mulheres que exercem o for-
te papel de figuras maternas. 
Após desempate, Andanças 
de Ciganos, representando o 
bairro Cachoeirinha, Zona Sul, 
conquistou o terceiro lugar 
desfilando o tema “UTOPIA: A 
arte da sabedoria”, e somou 
265,8 pontos.
Classificação:1° Mocidade Independente 

de Aparecida: 269,12° Reino Unido da Liberdade: 
267,2

3° Andanças de Ciganos: 
265,8

4° Unidos do Alvorada: 265,8
5° A Grande Família: 265,8
6° Vitoria Regia: 265,67° Vila da Barra: 260,58° Dragões do Império: 259,2

O desfile das escolas de sam-
ba do Grupo Especial atraiu 
cerca de 60 mil pessoas ao 
Centro de Convenções Profº 
Gilberto Mestrinho – Sambó-
dromo de Manaus, na Zona 
Centro-Oeste, entre sábado (3) 
e domingo (4).
Grupo AA escola de samba Sem Com-

promisso foi a campeã, com 
268,70 pontos, pelo grupo de 
acesso A e retorna ao Grupo 
Especial, no próximo carnaval. 
A agremiação desfilou com o 
enredo “Nesse Encontro das 
Águas navega a audácia de 
um sonhador: Oswaldo Lopes, 
a trajetória do grande comu-
nicador”, em homenagem a 
Oswaldo Lopes, jornalista e 
presidente da Rádio e Televisão 
Encontro das Águas.A tradicional escola de samba 

de Manaus, que representa o 

Crianças vão se divertir com programação canavalesca do Shopping Ponta Negra 

Crianças e Pets em destaque  
na ‘folia solidária’ de shopping 
Um carnaval solidário e 

para toda a família. Esse é o 
lema da programação deste 
ano do Shopping Ponta Ne-
gra, que preparou uma série 
de atividades com enfoque 
nas crianças e nos pets. As 
ações começam no dia 10 
de fevereiro e seguem até 
o dia 17.

A festa carnavalesca vai 
transformar o shopping em 
parada obrigatória para a 
folia da capital amazonen-
se, com música, brincadei-
ras, desfiles e concursos de 
fantasia, seguindo a tradição 
da festa. O evento é gratuito 
para as crianças e direciona-
do para a faixa etária de 2 a 
12 anos e ocorrerá no piso L2, 
próximo à loja Vivara. A programação começa 

com o Carna Kids, no dia 
10 de fevereiro, direcionado 
ao público infanto-juvenil. 
Para participar é necessá-
rio doar 1 quilo de alimento 
não perecível. Até o dia 13, 
estão previstas atividades 
de recreação, concurso de 
fantasia e uma parada car-
navalesca, com fanfarra e 
personagens no mall que 
vão circular pelos corredo-
res do Shopping “arrastan-
do” os foliões do centro de 
compras do bairro Ponta 
Negra, localizado na zona 
centro-oeste de Manaus. 

Os clientes ainda terão a 
oportunidade de ganhar o 
“Kit Folião”, composto de 
serpentina, confete e ade-
reços para os pequenos se 
divertirem com muita alegria 

no bailinho kids. Para ganhar 
o kit, o cliente deve apresen-
tar o voucher do app Clube 
Ponta Negra, na entrada do 
evento.

“Preparamos um espaço 
para receber as famílias e 
garantir diversão segura e 
saudável para os pequenos, 
mas que também vai divertir 
os pais e as mães. No Brasil, 
a gente brinca que o ano 
começa depois do Carnaval, 
por isso, a gente preparou 
essa programação, criando 
uma opção para toda a fa-
mília”, destacou a gerente 
de Marketing do Shopping 
Ponta Negra, Priscila Fur-
tado.

Espaço pet friendly, per-
mitindo circulação de ani-
mais de pequeno e médio 

DIVULGAÇÃO

FESTA

porte em suas dependên-
cias, o Shopping Ponta Negra 
vai realizar o Folia Pet, que 
está agendado para o dia 17 
de fevereiro.A partir das 15h, acontece 

o Bloco da Bicharada em 
parceria com a ONG OBA. 
Além de bailinho e pre-
miação da melhor fantasia 
Pet, os clientes que parti-
ciparem do evento poderão 

conferir uma feira de ado-
ção de gatos e cachorros. 
Para participar do bloco pet, 
será necessário a doação 
de um sachê úmido ou um  
comedouro médio.
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País  MundoBrasil tem mais de 345 mil 
casos prováveis por dengue

Estados de Minas Gerais e São Paulo, além do Distrito Federal, são os com mais casos

FERNANDO FRAZÃOO Ministério da Saúde 
informou nesta se-gunda-feira (5) que 

o Brasil tem 345.235 
casos prováveis de dengue. 
De acordo com a pasta, o país 
registrou 36 mortes pela do-
ença, e outras 234 estão em 
investigação.Entre os casos prováveis, a 

incidência é maior entre as 
mulheres, com 54,8% dos in-
fectados. Os adultos de 30 a 
39 anos, entre homens (31.138) 
e mulheres (37.089), é a faixa 
etária com o maior número de 
casos prováveis.Pelos dados do Ministério, 

Minas Gerais é o estado com 
maior número de casos prová-
veis, com 112.349. Em seguida 
vem o estado de São Paulo, 
com 56.599 possíveis regis-
tros da doença.O Distrito Federal é o ter-

ceiro, com 45.782 casos 
prováveis, mas lidera no co-
eficiente de incidência por 
100 mil habitantes, com  
coeficiente de 1.625,2.Minas Gerais é o segundo 

Em Tempo

Agente da vigilância em saúde em combate 

ao mosquito transmissor da dengue

Gerais e Goiás, além do Dis-
trito Federal – decretassem 
situação de emergência em 
saúde pública.O decreto do estado de 

Goiás foi publicado na últi-
ma sexta-feira (2). Dados da 
Secretaria de Saúde indicam 
que, este ano, foram regis-
trados 22.275 casos de den-
gue e duas mortes no estado 
– um aumento de 58% na 

comparação com o mesmo  
período de 2023.Minas Gerais publicou de-

creto de emergência em saú-
de pública no último dia 27. 
Até o dia 29, foram registra-
dos 64.724 casos prováveis e 
23.389 casos confirmados da 
doença, além de um óbito con-
firmado e 35 em investigação.

Já o Distrito Federal pu-
blicou seu decreto no último 

dia 25. O boletim epidemio-
lógico mais recente aponta 
29.492 casos prováveis de 
dengue nas primeiras quatro 
semanas do ano, além de seis  
mortes pela doença.O decreto do estado do Acre 

foi publicado logo no início 
do ano, no dia 5. Até mea-
dos de janeiro, o estado havia 
contabilizado 2.532 notifica-
ções de casos de dengue. A 

capital, Rio Branco, lidera o  
quantitativo de casos.Além das quatro unidades 

federativas, a cidade do Rio 
de Janeiro também declarou 
emergência em saúde públi-
ca em razão da dengue. O 
decreto foi publicado nesta 
segunda-feira (5), em meio 
a 20.064 casos prováveis da 
doença contabilizados até 1º 
de fevereiro.

estado na avaliação do co-
eficiente de incidência, com 
547,0 por 100 mil habitantes.

O Acre tem 4.196 casos 
prováveis, mas é o terceiro 
estado no coeficiente de in-
cidência, com 505,5 casos  
por 100 mil habitantes.Por causa dos aumentos nos 

casos de dengue, Distrito Fe-
deral, Acre, Minas Gerais e Goi-
ás já decretaram situação de 
emergência em saúde pública.

Nesta segunda-feira (5), 
a cidade do Rio de Janeiro 
também decretou estado de 
emergência na saúde pública 
por conta da doença.De acordo com o Observató-

rio Epidemiológico da prefei-
tura da cidade, o Rio de Janeiro 
já registrou 11.202 casos neste 
ano. “Em um único mês de 
2024 nós já temos quase a me-
tade dos casos de todo o ano 
anterior, o que gera uma pre-
ocupação intensa”, afirmou o 
secretário municipal de saúde 
do Rio, Daniel Soranz.Ainda de acordo com o Mi-

nistério da Saúde, o Brasil tem 
19.958 casos prováveis de chi-
kungunya, com três mortes 
pela doença e 20 mortes sen-
do investigadas.
Situação de emergência
A explosão de casos de den-

gue em diversas regiões do 
país fez com que pelo menos 
quatro estados – Acre, Minas 

Rei Charles III recebe 
diagnóstico de câncer
O rei Charles 3º, do Reino Unido, 

recebeu diagnóstico de câncer, 
disse na segunda-feira (5) o Pa-
lácio de Buckingham. Segundo 
comunicado, que não identifica 
o tipo do câncer, o monarca já 
começou o tratamento.Charles, 75, está “totalmente 

positivo” em relação ao trata-
mento e espera retornar às suas 
obrigações públicas o mais rápido 
possível, segundo o palácio.

Em janeiro, o rei passou três 
noites no hospital, onde foi 
submetido a um procedimen-
to corretivo para aumento da 
próstata. Na ocasião, um outro 
problema foi identificado, afir-
mou o palácio, que não deu 
mais detalhes sobre a natureza  
do câncer.Uma fonte da realeza disse à 

agência Reuters que não se trata 
de câncer de próstata.“Sua Majestade iniciou hoje 

um cronograma de tratamen-
tos regulares, durante os quais 
foi aconselhado pelos médicos 

a adiar suas atividades públi-
cas”, afirmou o palácio. “Du-
rante este período, Sua Ma-
jestade continuará a realizar 
negócios de Estado e documentos  
oficiais como de costume.

O rei procurou tratamento para 
próstata aumentada em mea-
dos de janeiro. É incomum que 
a família real britânica divulgue 
detalhes de questões de saúde. 
O monarca, porém, quis com-
partilhar a notícia com o público 
para encorajar outros homens 
que tenham sintomas da con-
dição a procurar um médico,  
segundo o palácio.O monarca foi alçado ao trono 

em setembro com o desafio de 
continuar o legado do membro 
da família real mais popular num 
momento em que questiona-
mentos à monarquia aumentam 
devido à alta do custo de vida 
no Reino Unido, com inflação 
crescente e greves frequentes 
de profissionais da saúde, da edu-
cação e do transporte.

PALÁCIO DE BUCKINGHAM

O tipo de câncer não foi divulgado pelo Palácio de Buckingham

Casas destruídas por incêndio florestal em Viña del Mar, na região central do Chile

Incêndios florestais no Chile 
causam mais de 100 vítimas
Milhares de bombeiros e socorristas 

continuaram os esforços na segunda-

-feira (5) para conter os incêndios 

florestais que provocaram mortes e 

destruição pelo quarto dia consecuti-

vo no Chile. Segundo autoridades, ao 

menos 122 pessoas morreram devido 

às queimadas, que já são consideradas 

uma das três mais mortais do mundo 

neste século.Os incêndios ganharam força na 

sexta-feira (2) e se espalharam para 

áreas residenciais nas cidades de 

Valparaíso e Viña Del Mar, na região 

central, surpreendendo moradores e 

consumindo centenas de casas em 

poucos minutos.“É como uma zona de guerra, como 

se uma bomba tivesse explodido”, dis-

se Jacqueline Atenas, 63, que na sexta 

teve de fugir de sua casa em Villa Inde-

pendencia na cidade de Viña del Mar. 

Ela voltou à região nesta segunda car-

regando uma pequena mochila rosa, 

a única coisa que conseguiu salvar, e 

encontrou apenas destroços. 
“Havia muito vento, muito vento e 

grandes bolas de fogo que passavam 

voando.”
A poucos metros de distância, Luis 

Parra contou à agência de notícias 

Reuters que quase não conseguiu es-

capar com sua esposa e netos. Quando 

ele viu as faíscas atingindo sua casa, 

a energia havia acabado e eles não 

conseguiram abrir o portão da gara-

gem para escapar de carro. Por sorte, 

diz, um motorista amigo da família os 

resgatou.Mas a irmã de Parra e seu pai, 

que é cego, morreram no incêndio. 

Os corpos foram encontrados a um 

quarteirão da casa em que mora-

JAVIER TORRES

DESTRUIÇÃO 

MAX MUMBY/INDIGO

vam. “Nunca pensamos que isso  
pudesse acontecer”, disse ele.

Outros moradores de Villa Inde-
pendencia descreveram ventos 
fortes e chamas que se alastra-
vam de forma rápida. Ingrid Cres-
po, 59, disse que viu o incêndio à 
distância na sexta-feira e depois 
o observou avançar de morro em 
morro. “As faíscas saltavam e o 
vento soprava como se fosse um 
furacão”, disse ela.Crespo começou a jogar água 

no telhado quando viu as chamas 
mais próximas. O esforço, con-
tudo, não impediu que sua casa 
fosse destruída pelo fogo. Muitos 
de seus vizinhos foram mortos, 
ela conta, assim como seu gato e 
seu cachorro. “Quando meu filho 
chegou no domingo, havia cadá-
veres”, disse. “Há muitos mortos.”

O Chile começou um período 
de luto oficial de dois dias nesta 

segunda. Centenas de pessoas 
ainda estão desaparecidas e cer-
ca de 14 mil casas foram danifi-
cadas ou destruídas, segundo as 
autoridades.Imagens de drones feitas pela 

agência de notícias Reuters na 
área de Viña del Mar mostram 
bairros inteiros queimados, com 
moradores remexendo os des-
troços de casas cujos telhados de 
ferro desabaram. Nas ruas, carros 
destruídos estavam espalhados 
pelas estradas.Na noite de domingo (4), o vi-

ce-ministro do Interior, Manuel 
Monsalve, disse que havia 165 in-
cêndios ativos, número maior do 
que os 154 registrados no sábado. 
Um toque de recolher foi impos-
to nas regiões mais atingidas, e 
militares foram mobilizados para 
ajudar os bombeiros a conter os 
focos de incêndio.
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E m uma iniciativa ino-
vadora, a Prefeitura de 
Manaus irá implantar a 
plataforma de geren-

ciamento de transporte da 
Optibus. Esse avanço repre-
senta um grande salto para a 
cidade, pois a rede de trans-
porte público de Manaus será 
inteiramente planejada e oti-
mizada por meio de inteligên-
cia artificial, se alinhando com 
outras grandes metrópoles, 
como Porto Alegre (RS) e San-
tiago (Chile), que já se be-
neficiam da tecnologia para 
aprimorar seus sistemas de 
transporte público.A modernização, que acon-

tece por meio do Instituto Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), em parceria com o Sin-
dicato das Empresas de Trans-
porte de Passageiros do Estado 
do Amazonas (Sinetram), en-
volverá a utilização das fer-
ramentas de planejamento, 
programação e otimização do 
quadro-horário da Optibus, 
visando elevar a eficiência e 
confiabilidade do transporte 
público em Manaus.A cidade, que anualmente 

realiza aproximadamente 2,7 
milhões de viagens de pas-
sageiros e mantém 278 rotas 
distribuídas em 221 linhas, 
busca com essa parceria uma 
transformação significativa 
em sua rede operacional.

O diretor-presidente do 
IMMU, Paulo Henrique Mar-
tins, expressou seu entusias-
mo pela parceria. “Essa é uma 

Prefeitura busca, com essa parceria, uma transformação significativa em sua rede operacional

DIVULGAÇÃO 

Modernização envolve a utilização das ferramentas de planejamento, programação e otimização do quadro-horário da Optibus

Transporte público de Manaus 
ganha inteligência artificial

iniciativa revolucionária da 
prefeitura para Manaus. A 
adoção da inteligência artifi-
cial da Optibus permitirá não 
apenas a otimização de ro-
tas e horários, mas também 
uma maior eficiência no uso 
de recursos e uma melhora 
significativa na experiência 
dos usuários do transporte 
público. Estamos compro-
metidos em fazer de Manaus 
um exemplo de mobilidade 
urbana inteligente e susten-
tável”, frisou.A escolha da plataforma 

Optibus pelo Sinetram busca 
aprimorar significativamente 
a qualidade dos serviços de 
transporte em Manaus, com 
foco em melhorar a pontu-
alidade e a frequência das 
viagens. A implementação 
também permitirá para as 
empresas maior controle 
sobre as operações, possibi-
litando a criação de cenários 
diversos e realizando otimi-
zações de maneira rápida e 
eficiente, graças à inteligência 
artificial, algoritmos matemá-
ticos e a computação em nu-
vem fornecidos pela Optibus.

O superintendente do Si-
netram, Diogo Feuser, co-
mentou sobre as expec-
tativas em relação à nova 
tecnologia. “Estamos empol-
gados em introduzir novas 
tecnologias em nossa opera-
ção e integrar a inteligência 
artificial em toda a rede de 
transporte público de Ma-
naus. Nossa parceria com a 
Optibus representa um salto 
significativo em direção à efi-
ciência operacional, à medida 
que nossa equipe de planeja-
mento começará a utilizar a 
IA para oferecer serviços de 
transporte mais inteligentes 
e adaptáveis. Essa iniciativa 
do Sinetram tem como obje-
tivo beneficiar os passageiros 
e melhorar ainda mais o ser-ASSISTÊNCIAAções socieducativas beneficiam crianças e adolescentes

Redação

Com foco no fortaleci-
mento da rede de proteção 
às crianças e adolescentes 
de comunidades ribeirinhas 
e bairros periféricos no inte-
rior do Amazonas, a Funda-
ção Amazônia Sustentável 
(FAS) promoveu, em 2023, 
uma série de ações socioe-
ducativas que beneficiaram 
mais de 13 mil pessoas na 
região. As atividades visam 
proteger e garantir os direi-
tos da juventude da floresta, 
assim como empoderar esse 
público e desenvolver habi-
lidades e potencialidades já 
existentes.Ao todo, foram 108 ações 

promovidas em 302 comu-
nidades ribeirinhas e bair-
ros periféricos do estado. O 
projeto inclui atividades de 
educação, cidadania, lazer e 
esporte, além de capacita-
ções, oficinas e orientações 
de enfrentamento a desafios 

como o consumo de álcool 
e drogas, menor acesso à 
educação de qualidade, gra-
videz na adolescência, vio-
lência doméstica, exclusão 
digital e cultural, e falta de 
oportunidades.Essas ações fazem parte 

do projeto Desenvolvimen-
to Integral de Crianças e 
Adolescentes Ribeirinhas 
na Amazônia (Dicara). Em 
destaque estão as Olimpía-
das da Floresta, que tiveram 
edições nos municípios de 
Uarini, Fonte Boa, Novo Ari-
puanã e Presidente Figuei-
redo. Durante o evento, os 
participantes competem em 
modalidades como corrida de 
100m, corrida de saco, vôlei 
misto, futebol misto e cabo de 
guerra. A programação tam-
bém inclui apresentações 
culturais, promovendo um 
momento de lazer e intera-
ção dentro das comunidades.

Uma jovem que teve a vida 
transformada pelo proje-

to foi Ketelen Karoline de 
Freitas Lopes, moradora 
da comunidade do Boto, 
no município de Itapiranga, 
interior do Amazonas. Ela 
conta que, graças ao proje-
to, fez amizades e melhorou 
a autoestima, tornando-se 
mais ativa e engajada em 
atividades além da escola.

“Antes de conhecer o Dica-
ra, eu era um móvel, eu não 
tinha opinião. Eu morava em 
Manaus com o meu pai e ele 
não tinha tempo para cuidar 
de mim, eu não tinha amigos 
e era solitária. Minha vida se 
resumia em ir para a escola e 
voltar para a casa. Então pedi 
ao meu pai para morar com a 
minha mãe na comunidade do 
Boto. Lá, eu conheci o projeto 
Dicara, que me permitiu fazer 
amigos e interagir com as pes-
soas. Deixei de ser um móvel. 
O projeto Dicara para mim é 
superação”, diz Ketelen.Outro destaque do ano foi 

o retorno do projeto ao muni-
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viço como um todo”.O diretor regional da Opti-
bus no Brasil, Victor Celada, 
reforçou o valor da parceria. 
“A parceria entre o Consórcio 
Sinetram e a Optibus reflete 
nosso compromisso mútuo em 
aprimorar a qualidade e efici-
ência dos serviços de trans-
porte público em Manaus. Es-
tamos ansiosos para trabalhar 
ao lado de nosso cliente para 
apoiá-lo no aprimoramento de 
seus serviços, oferecendo um 
transporte público ainda mais 
pontual e confiável”.A capital amazonense se 

apresenta como um marco 
histórico para a Optibus, se 
tornando a 5.000ª cidade 

mundial a ter seu sistema de 
transporte gerenciado pela 
plataforma. Fundada em Tel 
Aviv, Israel, em 2014, a Optibus 
opera em mais de 35 países, 
conquistando a confiança de 
diversos operadores de trans-
porte. No Brasil, a empresa 
tem uma presença significati-
va, atuando no planejamento 
e programação de redes de 
transporte em todo o país, com 
clientes como Saritur, Grupo 
Niff, Redentor, MobiBrasil, 
Grupo Fênix, BRT do Rio de 
Janeiro e ATP Porto Alegre.Sobre a OptibusOptibus é uma plataforma 

de software nativa em nu-

vem, de ponta a ponta, para 
planejamento, programação 
e operações de transporte 
público, alimentada por In-
teligência Artificial (IA) e al-
goritmos de otimização. É 
reconhecida mundialmente 
por aprimorar a eficiência e 
qualidade do serviço, promo-
vendo a equidade no trans-
porte, reduzindo emissões e 
custos, além de modernizar 
as operações.A plataforma monitora in-

tegralmente as operações e 
sugere ações como a liberação 
de mais veículos de acordo 
com a demanda e lotação, 
organizando a programação 
dos ônibus e identificando 

a formação de comboios de 
veículos que seguem para 
os mesmos destinos. Com o 
sistema da Optibus, dados 
anteriormente dispersos em 
inúmeras planilhas são cen-
tralizados, proporcionando in-
sights valiosos para a gestão 
eficiente do transporte públi-
co. Isso inclui a identificação de 
rotas com maior potencial de 
atrair passageiros, a determi-
nação da frequência ideal para 
evitar superlotação ou viagens 
vazias, a escolha de fontes de 
combustível mais econômicas 
e menos poluentes, e a iden-
tificação de caminhos menos 
congestionados para garantir 
a pontualidade do serviço.

cípio de Tefé, com ações que 
vão beneficiar 28 comunida-
des da região. No cronograma, 
estão previstas capacitações 
e oficinas em educação, arte 
e esporte, além da realização 
de eventos como Encontros 
de Jovens Líderes e as Olim-

píadas da Floresta.“O projeto é estruturado 
para estimular a autonomia e 
a autoestima desses jovens, 
que têm sonhos e necessida-
des como qualquer um, mas 
que enfrentam seus próprios 
desafios enquanto cidadãos 

da floresta. Por meio das 
nossas atividades, buscamos 
fortalecer a rede de proteção 
a essas crianças e adolescen-
tes“, afirma Fabiana Cunha, 
gerente do Programa de 
Educação para Sustentabi-
lidade (PES) da FAS.

Ao todo, foram 108 ações promovidas em 302 comunidades ribeirinhas e bairros periféricos do estado
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EconomiaTuristas estrangeiros injetam
US$ 6,9 bilhões no Brasil

MAIS CABELLOClínica investe em novos tratamentos para calvície 
DIVULGAÇÃO

Popularidade dos transplantes capilares tem crescido em todo o mundo

Por séculos, a calvície foi 
considerada uma condição 
natural com a qual mui-
tas pessoas simplesmente 
aprenderam a conviver. No 
entanto, com o avanço da 
tecnologia e o surgimento 
de tratamentos acessíveis e 
eficazes, a popularidade dos 
transplantes capilares cresce 
em todo o mundo, incluindo 
Manaus.

No Brasil, estima-se que 42 
milhões de pessoas enfren-
tam problemas de queda de 
cabelo, sendo 80% delas de 
origem genética, conforme a 
Associação Brasileira de Ci-
rurgia da Restauração Capilar. 
Em 2022, mais de 6 mil trans-
plantes capilares foram reali-
zados no país, evidenciando a 
busca crescente por soluções 
para a calvície.Em Manaus, a clínica es-

pecializada Mais Cabello se 
destaca nesse cenário, rea-
lizando impressionantes 20 
procedimentos por mês, em 
média. Além dos transplantes 
capilares, a clínica oferece li-

nhas exclusivas de homecare, 
como a Basic e a Calm, que 
proporcionam cuidados es-
peciais para os fios e o couro 
cabeludo.Entre os produtos em des-

taque, o Revitalize Leave In 
é indicado para os frequen-
tadores assíduos de praias 
e piscinas, atuando como 
protetor térmico e propor-
cionando hidratação revitali-
zante, mesmo com os cabelos 
molhados.Um dos tratamentos mais 

populares na clínica é o Vit-
taHair, especialmente para 
aqueles nos estágios iniciais 
da calvície. Este procedimen-
to aplica vitaminas em cada 
folículo capilar, estimulando 
o crescimento de novos fios 
de forma natural, resultando 
em um visual mais preenchido 
e saudável.Para problemas no couro 

cabeludo, como irritações, 
envelhecimento precoce, fo-
liculite, descamação, caspa ou 
condições relacionadas a do-
enças psicológicas, como de-

pressão e ansiedade — tudo 
que proporciona uma queda 
involuntária dos fios — a clíni-
ca oferece a linha Scalp Care, 
com tratamentos terapêuti-
cos focados na recuperação 
das áreas afetadas.
Extração de folículosA hairline é a ‘fronteira’ 

entre o cabelo e a testa e 
uma das áreas mais afeta-
das pela calvície tanto em 
homens como em mulheres. 
Para esta região específica, a 
Mais Cabello tem a pioneira 
na técnica FUE (Extração de 
Unidades Foliculares), sendo 
minimamente invasiva e é 
usada para rebaixar a linha 
do cabelo, proporcionando 
resultados suaves, naturais e 
definitivos em poucos meses.

Além de ser uma opção para 
pessoas com calvície, o proce-
dimento FUE também pode 
ser uma escolha estética para 
quem deseja redesenhar a 
linha frontal, especialmente 
para aqueles que buscam di-
minuir testas proeminentes.

DIVULGAÇÃO

País assume a liderança sul-americana em termos de arrecadação no setor, conforme agência ONU TurismoEm Tempo

O volume de recursos deixados por tu-ristas estrangeiros em 2023 no Brasil 
foi recorde – US$ 6,9 bi-
lhões, o equivalente a R$ 
34,5 bilhões —  e levou o 
país a assumir a liderança 
sul-americana em termos 
de arrecadação no setor, 
conforme o ranking de 20 
países divulgado na segun-
da-feira (5) pela agência 
ONU Turismo.O Brasil detém ainda o 

segundo lugar em recupe-
ração pós-pandemia nas 
Américas, com aumento 
de 15% em relação ao pe-
ríodo pré-pandêmico, atrás 
apenas do México, e ocupa 
a 14ª posição no mundo. O 
México aparece na décima 
colocação. De acordo com 
o levantamento da ONU 
Turismo, o país com maior 
crescimento nas receitas 
deixadas por estrangeiros 
foi a Sérvia, com 79%.

Os recursos injetados 
no ano passado na eco-
nomia brasileira por visi-
tantes vindos do exterior 
superam em 1,5% a maior 
arrecadação obtida com o 
turismo internacional, re-
gistrada em 2014, quando 
o país foi sede da Copa 
do Mundo de futebol. A 
meta estabelecida no Pla-
no Nacional de Turismo era 
de acréscimo de 8,58% na 
receita gerada pelo turismo 

internacional em 2023, mas 
o resultado apurado mos-
trou crescimento anual de 
41%. Em 2022, os turistas 
internacionais deixaram no 
Brasil US$ 4,9 bilhões.

O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, disse que 
o número recorde foi re-
sultado de vários esforços 
empreendidos pelo go-
verno federal “no sentido 
de mostrar o Brasil para o 
mundo, da forma como o 
Brasil realmente é”. Sabino 
lembrou as diversas visitas 
feitas pelo presidente Lula 
a outros países e destacou 
que o Brasil foi reconhecido 
pelo Banco Mundial como 
a nona maior economia do 
planeta no fim do ano pas-
sado.

“Nosso país vem sendo 
chamado inclusive para 
mediar conflitos béli-
cos pelo mundo. Você vê 
a agenda do presidente 
Lula sendo disputada tanto 
pelo presidente da Rússia 
quanto pelo presidente da 
Ucrânia, por exemplo. Há 
uma maciça campanha de 
promoção dos nossos prin-
cipais atrativos no mercado 
internacional, nas grandes 
feiras. E hoje, nós estamos 
podendo comemorar o re-
corde de R$ 34,5 bilhões 
gastos por turistas estran-
geiros, em 2023”.Em agosto do ano passa-

do, quando o Brasil superou 
a marca histórica para o 
mês, o ministro já começou 
a vislumbrar que 2023 se 
apresentaria como um ano 
de bons números para o 
turismo.

PerspectivasCelso Sabino disse acre-
ditar que o resultado deste 
ano será ainda melhor. Ele 
destacou que houve recor-

de de público nas festas 
de réveillon realizadas em 
todo o país, e ressaltou que 
Fortaleza registrou, em um 
único dia de evento, 1 mi-
lhão de pessoas. “Maceió batendo recorde 

de público, como Salvador, 
Recife, Rio de Janeiro. A 
crença de que o nosso país 
é um atrativo turístico e 
apresenta todas as condi-
ções para se empreender 

turismo, tanto por estran-
geiros, como por nacionais, 
está ganhando corpo e uma 
forma orgânica e muito rá-
pida”, enfatizou.Para o ministro, o car-

naval deste ano deverá 
ter maior movimento de 
pessoas fazendo turismo 
no Brasil. Pesquisa do Mi-
nistério do Turismo sinaliza 
que mais de um terço da 
população brasileira deve 

fazer turismo no verão até 
março, sendo boa parte 
desse público no carnaval.

“As cidades estão se or-
ganizando, se preparando 
para isso. O governo fede-
ral tem dado apoio, através 
dos ministérios do Turis-
mo, do Desenvolvimento 
Regional, das Cidades, da 
Saúde, da Educação, dos 
Portos e Aeroportos, para 
que o brasileiro e o turis-

ta que venham aproveitar 
aqui o verão, até março, que 
tenham todas as condições 
de conforto, comodidade, 
segurança e infraestrutu-
ra”, acrescentou.O novo Plano Nacional de 

Turismo, aprovado no fim 
de janeiro pelo Conselho 
Nacional de Turismo, esta-
beleceu a meta de alcançar, 
em 2027, o montante de 
US$ 8,1 bilhões.

Carnaval deste ano deverá ter maior movimento de pessoas fazendo turismo no Brasil

TransplantesOs transplantes capilares 
são o carro-chefe da clínica, 
sendo procedimentos mi-
nimamente invasivos com 
anestesia local. Os pacien-
tes têm rápida recuperação, 
podendo retomar suas ativi-
dades cotidianas no mesmo 
dia, com resultados efetivos 
que começam a aparecer em 
poucos meses. A clínica ofe-
rece acompanhamento per-

manente por um ano para 
garantir a satisfação do pa-
ciente.

O médico Sidharta Gade-
lha, da Mais Cabello, ressal-
ta ainda a importância do 
Tricho Test, um exame de 
DNA inovador que mapeia o 
perfil genético do paciente 
para garantir a eficácia má-
xima dos tratamentos reco-
mendados. O teste, realizado 
em laboratórios na Espanha, 

oferece resultados em três 
semanas e é fundamental 
para personalizar os cuida-
dos capilares.A Mais Cabello Manaus 

oferece avaliações gratuitas 
e on-line em sua clínica no 
Vieralves. Para agendar, os 
interessados podem entrar 
em contato pelo telefone 
(92) 99466-9367 ou visitar 
pessoalmente a clínica lo-
calizada na Rua Javari, 684.



Contas do governo
Candidato a prefeito
Apostando ser o novo prefeito 

de Presidente Figueiredo, o secre-
tário Semulsp, Sabá Reis (Avante), 
realizou uma reunião com amigos 
e apoiadores no município no sá-
bado (3).

O encontro não teve a presença 
do prefeito de Manaus, David Al-
meida (Avante), com quem Sabá 
tem uma amizade e é um dos 
nomes de confiança do manda-
tário. Mas David não deixou o 
amigo sozinho e tratou de enviar 
seu secretariado para dar apoio 
a ele na terra das cachoeiras. Em 
vídeos e fotos compartilhados 
nas redes sociais do secretário 
de Obras, Renato Junior (Avante), 
Sabá é exaltado pelo secretariado 
de David.

PL das Fake News
No placar para a aprovação do 

Projeto de Lei 2630/20 que ficou 
conhecido como “PL das Fake 
News, a bancada do Amazonas 
teve 5 votos a favor e 2 contra. 
A pauta será discutida com prio-
ridade no retorno das atividades 
do Congresso.

O PL é defendido por parlamen-
tares que apoiam o governo Lula 
(PT), enquanto os parlamenta-
res de oposição defendem que o 
projeto é uma forma de censura, 
como o deputado Capitão Alberto 
Neto (PL). “O Governo quer em-
purrar o PL da Censura para a po-
pulação, alegando que é combate 
a Fake News. Isso é um ataque à 
liberdade de expressão”, afirmou 
Alberto Neto.

Emenda Pix
O ano de eleição municipal 

chegou e muitas estratégias fa-
rão parte da tentativa dos atuais 
prefeitos em garantir mais qua-
tro anos no poder. Nesse cenário, 
existe o que podemos chamar de 
‘aliados’ dessa busca pela reelei-
ção e um desses aliados dos ges-
tores municipais são as emendas 
parlamentares, mais especifica-
mente as ‘emendas Pix’, uma mo-
dalidade de emendas individuais 
que permite o envio direto de 
recursos federais aos municípios.

Para o ano de 2024, o Orça-
mento prevê o montante de R$ 
8,2 bilhões em emendas PIX, o 
valor é um recorde desde 2020.

BR-319
A obra de reconstrução da ro-

dovia BR-319 só vai acontecer se a 
área técnica for confrontada com 
argumentos técnicos e longe do 
conflito ideológico entre direita e 
esquerda. A avaliação é do depu-
tado federal Pauderney Avelino 
(União Brasil). “Precisamos focar 
na infraestrutura, não adianta só 
alardear. É preciso fazer as coi-
sas com consistência”, defende 
Pauderney.

O deputado lembra que esse 
embate entre esquerda e direita, 
representadas pelos ambienta-
listas e desenvolvimentistas, le-

vou ao fracasso em diferentes 
governos que desejaram refazer 
a estrada inaugurada em 1976.

Fim de semana com o chefe
Pré-candidato a prefeito de 

Manaus, o deputado federal Ca-
pitão Alberto Neto (PL) passou o 
fim de semana na praia com Jair 
Bolsonaro, em Angra dos Reis (RJ), 
onde o ex-presidente possui casa.

O retiro foi na Vila Histórica 
de Mambucaba, onde o ex-pre-
sidente montou um cercadinho 
para receber aliados. 

Para mostrar estar colado em 
Bolsonaro, Alberto Neto postou 
várias fotos, sugerindo ter pas-
sado vários dias com o político 
fluminense.

Agradece a hospitalidade
O deputado federal Capitão 

Alberto Neto, além de exibir o 
momento nas redes sociais, agra-
deceu ao ex mandatário a recep-
ção e reafirma o apoio e a lealdade 
a Bolsonaro. “Foi um momento 
muito importante pra mim essa 
aproximação, escutando seus 
conselhos. Foi o momento de 
alinhar para o Amazonas, para 
Manaus. Não desista, o senhor 
não está sozinho, estou leal ao 
senhor. E as pessoas tem me 

perguntado o que pode fazer para 
mudar e as eleições 2024 são 
importantes para fortalecer em 
2026”, disse Alberto Neto ao lado 
de Bolsonaro.

De volta à cena
De volta à cena política, o ex-

-ministro da Casa Civil José Dir-
ceu quer participar de campanhas 
municipais estratégicas para o 
PT e acha que o partido preci-
sa “repensar o seu papel” para 
enfrentar a “força da direita”. O 
movimento para reabilitar Dirceu 
tem aval do presidente Lula, mas 
provoca apreensão em alas do PT.

Nos últimos dias, o ex-ministro 
fez várias articulações nos basti-
dores. Almoçou com o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
e conversou com os presidentes 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
e do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). 

Fronteira reforçada
O Exército brasileiro comple-

tou o envio de 28 blindados para 
Roraima com objetivo de reforçar 
a segurança na fronteira com Ve-
nezuela e Guiana após o aumento 
da tensão entre os dois países 
devido à disputa pela região de 
Essequibo.  

A transferência de blindados 
para o norte do país faz parte 
da Operação Roraima, que tem 
mandado equipamentos milita-
res para a região amazônica.

Segundo o Exército, o projeto 
prevê o aumento em 10% o efetivo 
de tropas no Comando Militar do 
Norte e no Comando Militar da 
Amazônia. 

Competência dos poderes
A preservação da competência 

legislativa do Congresso pode ser 
regulamentada em lei. É o que 
estabelece o Projeto de Decre-
to Legislativo (PDL) 347/2023, 
da senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS), que aguarda a 
escolha de um relator na CCJ.

Ao apresentar o projeto, ela 
citou o que chamou de “ativismo 
judicial”, quando o Poder Judici-
ário adota normas para suprir a 
ausência de legislação que de-
veria ser feita pelo Congresso. No 
texto, a senadora elenca todos os 
casos que são de competência 
legislativa exclusiva do Congresso 
Nacional trazidos na Constituição.

Mulheres com o Lula
A bancada feminina do Senado é 

mais governista do que a média dos 
congressistas na Câmara dos Depu-

tados. Segundo o Radar do Congres-
so, as senadoras têm, em média, uma 
taxa de governismo de 80% – acima 
da média geral da Casa, de 73%. 

A diferença entre gêneros se 
verifica apenas no Senado. Na 
Câmara, homens e mulheres têm 
a mesma taxa média de gover-
nismo, 73%. A senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF) é a mais 
oposicionista na bancada femi-
nina, com 48% de governismo, 
seguida por Tereza Cristina (PP-
-MS), com 50%, e Soraya Thro-
nicke (Podemos-MS), com 62%. 

Expansão de cargas
O Centro da Indústria do Esta-

do do Amazonas (Cieam) realiza, 
nesta hoje (6), a 5ª Reunião da 
Comissão de Logística para tratar 
sobre a expansão de cargas no 
Aeroporto Internacional Eduardo 
Gomes. O encontro acontece às 
14h30 no auditório Celso Piacen-
tini, sede do Cieam.

Dentre os assuntos a serem 
discutidos estão a expansão de 
cargas no Aeroporto de Manaus 
e Norte da América do Sul, além 
de ações estratégicas para o de-
senvolvimento da região Norte 
com foco nas soluções aéreas e 
logísticas, através do terminal de 
cargas do aeroporto de Manaus.

Júlio Pinheiro será o relator 
Os conselheiros presentes na 

3ª Sessão Ordinária do Tribu-
nal de Contas do Estado do 
Amazonas (TCE-AM) reafirma-
ram, ontem (5), a escolha do 
nome de Júlio Pinheiro para a 
relatoria das contas de David 
Almeida no exercício de 2024 à 
frente da Prefeitura de Manaus. 
Na última sessão realizada na 
semana passada, o nome de 
Júlio Pinheiro havia causado 
divergência entre a presidente 
do órgão, Yara Lins e o conse-
lheiro Érico Desterro, que que-
ria para si a relatoria, alegando 
desconformidade na sequência 
de distribuição das contas aos 
conselheiros. 

Amom e Ricardo Nicolau
Após postar foto em redes so-

ciais, tudo indica que o ex-depu-
tado estadual Ricardo Nicolau 
(Solidariedade) pode ser vice na 
chapa com o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania).

A especulação se deu após 
Amom publicar em seus stories 
um encontro entre Nicolau e o 
ex-vereador de Manaus, Hiram 
Nicolau (Solidariedade). Eles es-
tiveram juntos, na última sexta 
(2), para discutir experiências 
na vida pública, os desafios e o 
cenário político no Amazonas, 
além da prefeitura de Manaus.

Nos bastidores, é dado como 
certo que Amom será candidato 
à prefeitura de Manaus e deverá 
fazer o anúncio após a passagem 
do Carnaval. 

Campanha Blitz
Com o objetivo de permitir ao 

Tribunal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) uma atuação imediata 
diante de irregularidades even-
tualmente detectadas, a corte 
de contas lançou o Blitz TCE. O 
programa foi anunciado ontem 
(5) pela conselheira-presidente, 
Yara Amazônia Lins, durante a 
3ª Sessão Ordinária do Tribu-
nal Pleno. “Esse é um programa 
que irá permitir ao Tribunal de 
Contas uma atuação mais con-
temporânea e imediata face à 
irregularidade eventualmente 
detectada, permitindo a ado-
ção de medidas mais eficientes 
e eficazes”, disse destacou a 
conselheira-presidente.

Segurança nas escolas
O Projeto de Lei 2031/23, da 

deputada Yandra Moura (União-
-SE), que permite que estados e 
municípios apliquem em ações 
de segurança de escolas públicas 
recursos repassados pelo Minis-
tério da Educação e não utilizado. 
O texto está sendo analisado pela 
Câmara dos Deputados.

Segundo a proposta, pode-
rão ser reaplicados em ações 
de segurança apenas a parte 
dos recursos não comprome-
tida com outras obrigações 
e que acabaria devolvida ao  
Tesouro Nacional. 

Congresso volta do recesso com debate sobre regulação 
das plataformas digitais e inteligência artificial

O Congresso Nacional retomou suas atividades nesta segunda (5), após o período de recesso legislativo, com a discussão sobre 
a regulação das plataformas digitais e da inteligência artificial como principais temas em pauta para os deputados e senadores 
neste ano. Além disso, os parlamentares também devem debater a medida provisória do governo Lula que reonerou a folha 
de pagamento de 17 setores da economia e a limitação das atuações dos ministros do STF. O retorno do Legislativo também 
traz consigo a análise de 27 vetos presidenciais pendentes. Dentre eles, 12 já estão trancando a pauta e, por isso, precisam ser 
apreciados antes de outras propostas que não possuem a mesma urgência.

A regulação das plataformas digitais está prevista no projeto de lei conhecido como PL das Fake News, que teve sua votação 
na Câmara adiada devido à falta de acordo entre os parlamentares e à resistência das proprietárias de plataformas digitais. Já 
o projeto de lei da inteligência artificial tramita na comissão temporária criada para analisar o tema, sob a relatoria do senador 
Eduardo Gomes (PL-TO). As propostas de emenda à Constituição (PECs) que limitam os poderes dos ministros do STF também 
devem ser prioridade, com apoio do presidente do Congresso, Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Uma das PECs limita decisões mo-
nocráticas e pedidos de vista nos tribunais superiores, impedindo que decisões tomadas por um ministro do STF suspendam a 
vigência de leis ou atos dos presidentes da República, do Senado e da Câmara dos Deputados. A outra PEC trata da elevação 
da idade mínima e da instituição de mandato com prazo fixo para ministros do STF. Pela proposta, o mandato seria de oito 
anos, sem direito à recondução.

Às micro e pequenas empresas que foram responsáveis por oito de cada 
dez empregos gerados em 2023, segundo a pesquisa feita pelo Sebrae – a 
partir de dados do Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Caged). 
Os dados mostram que, do saldo de 1,48 milhão de novos empregos acumu-
lado no ano passado, os pequenos negócios responderam por 1,18 milhão de 
novas vagas, o que corresponde a 80,1%. Já as médias e grandes empresas 
(MGE) representaram 209,99 mil vagas, o equivalente a 14,2% do total.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

À nova cobrança que será cobrado para visitar o Parque Nacional de Jeri-
coacoara, além da taxa municipal de turismo. O contrato redigido pelo Insti-
tuto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio) aponta que 
a concessionária do parque poderá cobrar, neste primeiro ano de concessão, 
ingresso de até R$ 50. A concessionária também ficará a cargo de arrecadar a 
taxa municipal de turismo, cobrada pela Prefeitura de Jijoca de Jericoacoara. 
Cada visitante terá que pagar pelo menos R$ 91,50 (ingresso e a taxa).
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É preciso condenar o ataque 
antissemita na Bahia

Editorial

Em um momento em que a sociedade busca construir pontes 
de compreensão e respeito mútuo, a triste realidade de um 
ataque antissemita na Bahia, na paradisíaca Arraial d’Ajuda. 
Uma turista chilena atacou verbalmente a dona de uma lojinha, 
uma mulher judia, além de danificar mercadorias e expositores. 
Tudo apenas pelo antissemitismo. Aos berros, a turista acusou a 
comerciante de sionismo e a chamou de “assassina de crianças” 
e prometeu “pegar” a “maldita sionista”. O ato é uma afronta não 
apenas à comunidade judaica, mas a todos que aspiram por uma 
convivência harmoniosa e livre de preconceitos. É inaceitável. 

O recente episódio de intolerância, marcado por manifesta-
ções antissemitas, destoa profundamente do espírito plural e 
acolhedor que caracteriza a cultura baiana. Este ato repulsivo 
não é apenas um atentado à liberdade religiosa, mas também 
um ataque à diversidade que enriquece a sociedade brasileira.

É imperativo que qualquer forma de discriminação, seja ela 
motivada por raça, religião ou qualquer outra característica indi-
vidualizante, seja veementemente condenada. A Bahia é símbolo 
de miscigenação cultural e exemplo de respeito à pluralidade, 
promovendo um ambiente onde as diferenças são celebradas. 
Antissemitismo não combina com a Bahia ou com o Brasil.

A luta contra o antissemitismo não é apenas respon-
sabilidade da comunidade judaica; é uma batalha que 
todos nós devemos travar. Devemos nos unir em repúdio 
a atos de ódio, educando e conscientizando para erradicar 
o preconceito em todas as suas formas.

As autoridades competentes têm a obrigação de investigar 
rigorosamente esse ataque, levando a responsável à Justiça. A 
impunidade não pode ser tolerada quando se trata de violações 
dos direitos fundamentais e da dignidade humana.

A Bahia e o Brasil têm uma oportunidade única de re-
afirmar o compromisso com a tolerância e a igualdade, 
transformando esse incidente sombrio em um ponto de 
virada para a construção de uma sociedade mais justa e 
inclusiva. É preciso superar o ódio e construir um futuro 
em que cada indivíduo seja livre para praticar sua fé e viver 
com dignidade, independentemente de suas diferenças. É 
preciso condenar o antissemitismo na Bahia e no Brasil.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Só se for no lunático mundo do Lula mesmo”

Senado deve ignorar caso de arapongagem da Abin

Sem motivo
“Não vejo motivo para uma 

investigação por parte do Sena-
do”, avalia Marcos do Val (Pode-
-ES), oposição e membro da CRE.

Operação abafa
Entre governistas, há o senti-

mento de que uma investigação 
por parte da CRE acabe na fritura 
de Luiz Fernando Corrêa, atual 
chefão da Abin.

Juntando poeira
Desde março do ano passa-

do, pedido de informação a Rui 
Costa (Casa Civil) acumula mofo 
na comissão, comandada por 
aliados de Lula.

Para inglês ver
O requerimento é de Randol-

fe Rodrigues (sem partido-AP), 
líder do governo no Congresso, 
que pouco fez para votar o pe-
dido.

Na agenda de Lula com o 
Congresso, só petistas

A agenda oficial do presidente 
Lula (PT) no primeiro mês de 
2024 reflete a relação do gover-
no com o Congresso Nacional: o 
petista não recebeu um senador 
sequer e, entre os deputados, 
somente dois representantes 
do PT: Rui Falcão (SP) e Ro-
gério Correa (MG). O principal 
articulador do governo fede-
ral com o parlamento, ministro 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais), teve apenas um 
encontro com o chefe, no dia 16.

Um só foco
Atual deputado federal, Rui 

Falcão foi presidente nacional 
do PT durante os dois governos 
Dilma Rousseff.

Detalhes importam
Apesar de discursos, a relação 

não está boa: a medida provisó-
ria de Lula para ressuscitar im-
postos da folha de pagamento 
só faltou ser devolvida.

Recado recebido

O veto de Lula a R$5,6 bilhões 
em emendas parlamentares de 
comissão também não agradou 
a deputados e senadores.

Censura nunca mais
O deputado Marcel van Hat-

tem (Novo-RS) criticou o PL da 
Censura, para “regular as redes 
sociais”. Chamou de perigoso, 
mas lembrou que o projeto foi 
derrubado na Câmara em 2023: 
“precisamos barrá-lo sempre”.

Agora é oficial
Requerimento ainda sem res-

posta da senadora Damares Al-
ves (Rep-DF) quer saber da pasta 
de Minas e Energia se o ministro 
Alexandre Silveira foi orientado 
por Lula a articular Guido Man-
tega na presidência da Vale.

Eliminação de opositores
O jurista Ives Gandra lembra 

que a ideologia comunista prega 
eliminar opositores e impor a 
ditadura do proletariado. “Tam-
bém é fato que o Presidente da 
República declarou que ele se 
sentia orgulhoso de ter colocado 
um ministro comunista no Su-
premo Tribunal Federal”, disse.

Valentões
Sobrou brutalidade contra 

pessoas indefessas dos segu-
ranças do governador da Bahia, 
Jerônimo Rodrigues (PT), na 
Festa de Yemanjá. Mas ficam 
pianinho diante dos bandidos 
que mandam no Estado.

Agro é ouro
A cobrança da “taxa do agro” 

encheu os cofres do governo 
goiano em janeiro. No primeiro 
mês do ano, o Fundo Estadual 
de Infraestrutura (Fundeinfra) 
superou os R$1 bilhão.

Tipo Americanas
Como investidores das Ameri-

canas, quem comprou ação da 
Gol acompanha o derretimento 
do papel, que já valeu R$41,35. Na 
sexta, a ação fechou em R$2,50; 
90,51% de desvalorização em 

Deputada Amália Barros (PL-MT) após o petista dizer que o preço do alimento abaixou

cinco anos.

Holofotes
Fora do Ministério da Justiça e 

com um pé no Supremo, o adora-
dor de holofotes Flávio Dino fica 
21 dias como senador até assumir 
de vez a cadeira vitalícia no STF, 
em 22 de fevereiro.

E a ‘autossuficiência’?
O Brasil foi o maior comprador 

de petróleo russo em 2023, se-
gundo levantamento do jornal 
Financial Times. Compras pula-
ram de zero, no final de 2022, 
para quase 8 milhões de barris 
por dia.

Pensando bem...
...o ano ameaça começar esta 

semana, em Brasília, mas só de 
mentirinha.

| PODER SEM PUDOR

Lula quase matou Fidel
No início dos anos 1990, o pre-

sidente de Cuba, Fidel Castro, 
foi almoçar na casa de Lula, em 
São Bernardo do Campo (SP). D. 
Marisa teve de cozinhar sob a 
vigilância da segurança cubana. 
Ela compreendeu: afinal, a CIA 
tentava matar o homem havia 
décadas. Mas Fidel meteu um 
bife rolê inteiro na boca e se 
engasgou com o palito. Ficou 
roxo, fez cara de pânico, todos 
apavorados, um inferno, até Lula 
aplicar um providencial tapa em 
suas costas. Um alívio. Após as 
despedidas, Lula comentou na 
porta de casa: “Quase matei o 
Fidel, coisa que nem a CIA con-
seguiu...”

A apática Comissão de Relações Exteriores e Defesa Nacional do Senado deve manter a inércia e ignorar 
o escândalo da arapongagem que derrubou Alessandro Moretti, ex-número 2 da Agência Brasileira de Inte-
ligência (Abin), e quatro diretores da agência do Lula. Na oposição, também sem interesse na investigação, 
é lembrado que o então ministro André Mendonça já deu explicações sobre a atuação da Abin. Membros 
da base do Planalto no Senado preferem esquecer o assunto.

Gatofolia, o bloco amigo 
dos “meaws”! 

Com a proximidade do carnaval é essencial que os tutores 
de gatos estejam atentos para garantir o bem-estar de seus 
amigos felinos durante essa época festiva. O ambiente festivo 
e as características específicas do carnaval podem impactar 
esses animais de diversas maneiras, demandando cuidados 
específicos para assegurar que eles desfrutem do feriado de 
forma tranquila e segura.

O barulho alto e os movimentos agitados associados à festa 
podem ser fontes de estresse para os gatos. Nesse sentido, 
é recomendável criar um ambiente em casa que proporcione 
aos felinos espaços calmos e refúgios onde possam se sentir 
protegidos. Além disso, o uso de abafadores de som, como 
música suave ou ruído branco, pode minimizar o impacto dos 
sons externos, e manter portas e janelas fechadas ajuda a 
reduzir a intensidade do barulho.

Fantasias e adereços, enquanto podem ser uma tradição di-
vertida para humanos, muitas vezes não são bem aceitas pelos 
gatos. Vestir os felinos pode causar desconforto e estresse, 
sendo aconselhável evitar essa prática. Da mesma forma, as 
decorações carnavalescas em casa devem ser escolhidas com 
cuidado, evitando itens como fitas, confetes e objetos peque-
nos que podem representar perigos para os gatos. E cuidado 
ao levar sua fantasia para casa, já que podem ser destruídas 
ou causar algo grau de estresse nos bigodudos.

Manter a rotina habitual dos gatos durante esse período é 
uma estratégia importante. Mudanças bruscas na dieta ou nas 
atividades diárias podem causar desconforto estomacal e es-
tresse. Além disso, garantir a identificação adequada dos gatos, 
como uma coleira com tag de identificação, pode ser crucial 
caso eles estejam expostos a ambientes externos durante as 
festividades ou fujam. 

Se houver planos de viajar durante o carnaval, cuidados espe-
ciais devem ser tomados. Certificar-se de que os gatos tenham 
água fresca, comida suficiente e, se possível, a visita de alguém 
de confiança para garantir seu bem-estar é fundamental. Se os 
gatos estiverem sendo levados junto, criar um ambiente seguro 
e confortável durante a viagem é igualmente importante. As 
opções de hotel para gatos também podem ajudar nesses casos. 

Considerando o calor que frequentemente coincide com a 
época do ano, garantir que os gatos tenham acesso constante 
à água fresca e áreas ventiladas para se refugiarem é essencial. 
Além disso, a atenção aos petiscos típicos do carnaval, que 
podem representar riscos à saúde deles, é fundamental.

Caso os gatos apresentem sinais de estresse prolongado, des-
conforto ou comportamentos anormais durante as festividades, 
é apropriado levá-los até a Unidade de Saúde Felina, onde 
nossos veterinários especializados em gatos podem oferecer 
orientações específicas para cada caso, garantindo que os gatos 
aproveitem o feriado de forma saudável e sem contratempos.

Ao adotar essas precauções e ajustar o ambiente e os cuida-
dos conforme as necessidades individuais dos gatos, os tutores 
podem garantir que seus amigos felinos desfrutem do carnaval 
de maneira segura e tranquila. Com atenção e carinho, é pos-
sível conciliar a alegria festiva com o bem-estar dos nossos 
adoráveis companheiros peludos.

Ludmila Andrade
É Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-
-graduada em Medicina Felina pela QUALITTAS e 
Associada a AAFP, ISFM, ABFel.
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Irregularidades rela-
cionadas ao não paga-
mento de salários de 
aposentados e pensio-
nistas, além de erros ad-
ministrativos, levaram os 
conselheiros do Tribunal 
de Contas do Amazonas 
(TCE-AM) a reprovar a 
prestação de contas do 
ano de 2022 do Fundo 
de Previdência e Assis-
tência Social (Fumpas) 
do município de Fonte 
Boa, com aplicação de 
R$ 68,2 mil em multas 
ao diretor-presidente 
do fundo, Miguel Aran-
tes; ao prefeito do mu-
nicípio, Gilberto Lisboa, 
e ao presidente da Câ-
mara Municipal, Arthur 
da Silva.

A decisão foi proferida 
durante a 3ª Sessão Or-
dinária do Tribunal Pleno, 
realizada na manhã de 
segunda-feira (5).

Entre os principais 
pontos citados no voto, 
o conselheiro-relator 
Érico Desterro desta-

cou o não pagamen-
to do 13º salário dos 
aposentados e pensio-
nistas do Fumpas de 
2022; a inexistência de 
um conselho de admi-
nistração; a não rea-
lização do recensea-
mento previdenciário; 
a não instituição, por 
parte do município, do 
regime de previdência 
complementar (RCP), 
entre outros.

Além das multas apli-
cadas, o voto do relator 
também considerou em 
alcance no valor de R$ 6,4 
milhões o prefeito Gil-
berto Lisboa, referente à 
falta de recolhimento das 
contribuições patronal e 
dos servidores por parte 
da Prefeitura de Fonte 
Boa junto ao Fumpas. O 
presidente da Câmara, 
Arthur da Silva, foi consi-
derado em alcance de R$ 
97,1 mil pelo mesmo mo-
tivo, desta vez no âmbito 
da Câmara Municipal de 
Fonte Boa.

Movimentação política
Pauderney Avelino che-

ga à Câmara para assumir 
a vaga deixada pelo de-
putado federal Fausto Jr. 
que assumiu o comando da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano Metropoli-
tano (Sedurb). 

A movimentação política 
foi uma medida resolutiva 
do entrave entre Pauder-
ney e o governador Wilson 
Lima pela presidência do 
União Brasil no Amazonas. 
Após a articulação, o go-
vernador assumiu a gestão 
estadual no mês de janeiro. 
A nova composição enca-
beçada por Wilson conta 
com Avelino como segundo 
vice-presidente da sigla.

A mudança possibilitou 
ainda a candidatura de Ro-
berto Cidade, presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), para 
as eleições à Prefeitura de  
Manaus de 2024.

Pauderney Avelino volta à  
Câmara ‘disposto a trabalhar’

PARLAMENTO FEDERAL

TCE-AM reprova contas 
de gestores de Fonte Boa

O deputado federal Pau-
derney Avelino (UB), retor-
nou à Câmara dos Deputados 
na segunda-feira (5), depois 
de cinco anos fora do parla-
mento federal.

Este será o sétimo mandato 
do político que se define neste 
retorno como “um soldado em 
um quartel disposto a traba-
lhar”, tendo como uma das 
suas prioridades para este ano 
a regulamentação da Reforma 
Tributária, pauta que, segundo 
ele, afeta diretamente o livre 
comércio da Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

“Temos essa questão da 
reforma tributária, e a ques-
tão da desoneração da fo-
lha de pagamentos, temas 
relevantes com os vetos, 
e claro, buscar, estar pre-
sente em todas as discus-
sões que requeiram certa 
importância para não só o 
nosso estado, mas também  
o nosso país”, afirmou.

Na visão do deputado, 

IRREGULARIDADES

DIVULGAÇÃO

Deputado federal retornar à Casa após cinco anos

Tecnologia garante continuidade 
do Passe Livre Estudantil
Prodam desempenha 
papel de braço 
tecnológico na 
operacionalização do 
Passe Livre Estudantil

DIVULGAÇÃO

Com a proximidade do 
início das aulas da 
rede pública de en-
sino, previsto para 

ocorrer nos dias 6 e 7 de 
fevereiro de 2023, a empre-
sa Processamento de Dados 
Amazonas S.A (Prodam) aca-
ba de concluir a carga inicial 
dos dados no sistema que 
processa o benefício da gra-
tuidade do transporte aos 
alunos da rede pública de 
educação na capital.

Segundo o analista de T.I, 
Alan Laranjeira, o trabalho 
realizado pela Prodam é 
chamado de mineração de 
dados, que consiste em uma 
análise no banco de dados 
do Sistema de Gestão Edu-
cacional do Amazonas (Sige-
am), atualmente composto 
por mais de 460 mil alunos.

“Minerar significa refinar 
esse enorme banco de da-
dos e selecionar os estu-
dantes que possuam dados 
cadastrais completos e que 
atendam aos requisitos do 
Programa, como morar e es-
tudar em Manaus, ter idade 
igual ou superior a 5 anos e 
ter CPF”, explicou Alan.

Após a mineração de da-
dos, as informações são 
enviadas para a Secretaria 
Municipal de Finanças (Se-
mef) realizar a checagem, 
via georreferenciamento, 
dos alunos que residem a 
mais de um quilômetro de 
onde estudam. Somente 
após essa etapa, é que os 
nomes dos estudantes con-

templados pelo Programa 
serão enviados ao Sindicato 
das Empresas de Transporte 
de Passageiros do Estado do 
Amazonas (Sinetram).

Durante todo o ano letivo, 
os sistemas da Prodam se co-
municam com o sistema Si-
netram, garantindo que toda 
vez que um dado cadastral 
de um aluno contemplado 
pelo Programa for alterado, 
essa informação será atua-
lizada automaticamente no 

cadastro do Sinetram. “É essa 
sincronicidade que garante 
eficiência e lisura ao proces-
so”, concluiu Alan.

A secretária de Estado de 
Educação e Desporto Esco-
lar, Arlete Mendonça, desta-
cou que o Passe Livre é um 
grande projeto de promoção 
educacional, ao passo que 
beneficia os estudantes da 
rede pública de ensino. “Es-
tamos falando de oportuni-
dade, de inclusão e garantia 

de acesso e permanência no 
ensino público. O governador 
Wilson Lima, desde o início 
da gestão, tem buscado in-
vestir em ações, projetos e 
programas que promovam a 
educação do estado”, afir-
mou Arlete Mendonça.

O Passe Livre Estudantil é 
subsidiado com recursos de 
um convênio entre o Governo 
do Amazonas e a Prefeitu-
ra de Manaus. Os repasses 
estaduais são feitos via Uni-

dade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), responsá-
vel pelo convênio na esfera 
estadual.

O secretário da UGPE, Mar-
cellus Campêlo, afirma que o 
Governo já repassou à Pre-
feitura R$ 238,2 milhões e 
deverá chegar a R$ 358,2 
até o fim de 2024. Foram 
R$ 118,2 milhões em 2022, 
com contrapartida munici-
pal de R$ 36 milhões. Em 
2023, foram R$ 120 milhões 

do Estado e contrapartida de 
R$ 36 milhões do Município. 
Para 2024, estão garantidos 
mais R$ 120 milhões do novo 
convênio assinado no dia 27 
de dezembro de 2023.

“O Passe Livre é uma con-
quista histórica dos estudan-
tes e esse trabalho entre os 
vários órgãos para garantir a 
boa funcionalidade é muito 
importante para a susten-
tabilidade desse projeto”, 
afirmou Campêlo.

Passe Livre é um projeto de promoção educacional que beneficia os estudantes da rede pública de ensino

muitas coisas mudaram no 
parlamento ao longo dos 
últimos anos, principalmen-
te no que diz respeito às 
questões ideológicas que, 
segundo ele, acabam obs-
truindo pautas que poderiam 
contribuir com a sociedade  
de uma maneira geral.

“Manaus tem inúmeros 
problemas que precisam ser 

resolvidos, assim como o in-
terior do Estado, que conheço 
muito bem, e sei que muita 
coisa precisa ser resolvida. 
Nós precisamos nos esfor-
çar muito mais, do que já nos 
esforçamos antes. E eu vou 
focar naquilo que realmente 
interessa a população com 
políticas públicas adequadas”,  
pontuou o parlamentar.
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Segurança jurídica gera investimentos 
e empregos no PIM, afirma senador
Omar Aziz visita 
instalações que 
recebe ampliação 
para gerar 6 mil 
empregos

Líder da Bancada 
Federal do Amazo-
nas no Congresso, o 
senador Omar Aziz 

acompanhou de perto a 
aplicação na prática dos 
benefícios fiscais da Zona 
Franca, ao visitar um com-
plexo industrial responsá-
vel por gerar mais de 6 
mil empregos diretos no 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM). 

Omar atribui esse e ou-
tros investimentos em 
projetos de instalação e 
expansão das indústrias do 
polo como um reflexo da 
segurança jurídica trazida 
pela aprovação da Reforma 
Tributária. 

As instalações visitadas 
por Omar receberam re-
centemente investimen-
tos do grupo Garcia, com 
o complexo industrial pas-
sando a comportar as em-
presas GBR Componentes, 
Gertec, Tellescom, Hikvi-
sion e Digitron, todas atu-
antes na cadeia do setor de 
eletrônicos do PIM. 

Segundo Omar Aziz, o 
grupo Garcia é respon-
sável historicamente por 
gerar muitos empregos no 
Amazonas. 

“Hoje está aqui o supe-
rintendente da Suframa, 
Bosco Saraiva e o deputado 
Sidney Leite, que foi muito 
importante na Câmara dos 
Deputados para que a gen-
te mantivesse as nossas 
vantagens comparativas na 
Reforma Tributária. Muitas 
pessoas não sabem como 
foi essa luta e tenho muito 
a agradecer ao Presidente 
Lula, que bateu na mesa e 
disse que na Zona Franca 
ninguém iria mexer”, sa-
lientou Omar.

O senador do Amazonas 
compartilhou ainda que 
tem conversado muito com 
o Bosco Saraiva sobre como 
a indústria do Amazonas 
passa por um novo ciclo 
positivo.

“Muitas indústrias estão 
vindo para cá pois hoje te-
mos uma garantia cons-
titucional e uma garantia 
que há muito tempo não 
tínhamos, que é a segu-
rança jurídica para se ins-
talar no Polo Industrial 
de Manaus. Quando vejo 
exemplos de novos inves-
timentos para o Amazonas 
como este da GBR, isso faz 

Instalações visitadas por Omar receberam recentemente investimentos do grupo Garcia

Manipulação 
de Eleições 

De acordo com um 
levantamento da Fre-
edom House, em 2023, 
a inteligência artificial 
generativa foi usada em 
pelo menos 16 países 
para criar vídeos, ima-
gens ou áudios com o 
objetivo de “semear dú-
vidas, difamar opositores 
ou influenciar o debate 
público”.

Os deepfakes —ima-
gens, áudios ou vídeos 
criados com a ajuda de 
modelos de inteligência 
artificial— têm se torna-
do muito mais realistas 
e baratos. Inúmeras em-
presas oferecem servi-
ços de criação de vídeos 
ou áudios sintéticos por 
preços a partir de US$ 5 
por mês (cerca de R$ 25).

“O uso disseminado de 
deepfakes para manipu-
lar processos políticos e 
eleições deixou de ser 
uma questão teórica. É 
uma realidade”, disse à 
Folha Henry Ajder, espe-
cialista em IA que já tra-
balhou com Meta, Adobe 
e Comissão Europeia.

A popularização da de-
sinformação política ali-
mentada por IA ocorre 
em um momento parti-
cularmente delicado —
cerca de metade da po-
pulação do planeta vota 
em nível nacional ou re-
gional em 2024, poucos 
lugares têm regulação 
em vigor, as big techs 
reduziram suas equipes 
de segurança e os siste-
mas de detecção não são 
muito eficientes.

Pacheco, Rui Costa e Lira em sessão de abertura do Ano Legislativo

Presidente da Câmara manda 
recado ao governo sobre emendas 

PEDRO LADEIRA

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), afirmou na segun-
da-feira (5) que é preciso 
que o governo federal cum-
pra com acordos firmados e 
disse que o Orçamento não 
pode ser de autoria exclusi-
va do Poder Executivo.

O discurso do parlamen-
tar se deu durante a ceri-
mônia de abertura do ano 
legislativo, e foi repleto de 
recados ao governo Lula 
(PT). Nas últimas sema-
nas, ele tem intensificado 
a fritura do ministro res-
ponsável pela articulação 
política, Alexandre Padilha 
(Secretaria de Relações 
Institucionais).

“Seguiremos firmes na 
prática da boa política, 
pressuposto mais do que 
necessário para o exercício 
da própria democracia. E 
a boa política, como sa-
bemos, apoia-se num pi-
lar essencial: o respeito aos 
acordos firmados e o com-
promisso a palavra empe-
nhada”, disse, sob aplausos 
do plenário.

O presidente da Câmara 
culpa o ministro por des-
cumprimento de acordos, 
sendo o principal deles a 
liberação das verbas de 
emendas parlamentares 
negociadas com os depu-
tados.

“O Orçamento da União 
pertence a todos e todas 
e não apenas ao Executivo, 
porque, se assim fosse, a 
Constituição não determi-
naria a necessária partici-

pação do Legislativo em sua 
confecção e final aprova-
ção”, disse Lira.

“Não é, nem pode ser de 
autoria exclusiva do poder 
Executivo e, muito menos, 
de uma burocracia técnica, 
que, apesar do seu preparo e 
eu não discuto, não foi eleita 
para escolher prioridades da 
nação e não gasta sola do 
sapato percorrendo peque-
nos municípios brasileiros, 
como nós parlamentares”, 
afirmou ainda.

Um dos pontos de atrito 
entre o Executivo e o Legis-
lativo nesse começo de ano 
é o veto de Lula de R$ 5,6 
bilhões às emendas de co-
missão dos parlamentares, 
que tende a ser derrubado 
pelo Congresso. Há também 
queixas sobre a MP editada 
pelo governo no fim do ano 
que trata da reoneração da 
folha de pagamento.

Lira também fez críticas 
aos vetos presidenciais, ci-
tando a medida provisória 
(MP) que reonera setores 
da economia e extingue o 
Perse (Programa Emergen-
cial de Retomada do Setor 
de Eventos).

“É por nos mantermos fieis 
à boa política e ao cumpri-
mento de todos os ajustes 
que firmamos, que exigimos, 
como natural contrapartida, 
o respeito às decisões e o fiel 
cumprimento aos acordos 
firmados com o parlamento.”

“Conquistas como a de-
soneração e o Perse não 
podem retroceder sem uma 
ampla discussão com esse 

ORÇAMENTO DEEPFAKES

com que todos nós procu-
remos ajudar a manter esse 
polo mais competitivo”,  
completou o senador. 

Para o empresário 
Francisco Garcia, a guer-
ra fiscal ainda exige que 

o Amazonas tenha re-
presentantes preparados 
para defender o Estado 
de medidas que tirem a  
competitividade do PIM. 

“Precisamos ter um polí-
tico que brigue por nós, que 

possa chegar ao presidente 
da república e aos seus 
ministros e dizer que nós 
precisamos ter respeito, 
que o setor industrial tem 
que ser respeitado. Por isso 
fiz questão de convidar o 

senador Omar, que lidera 
os senadores e deputados 
do Amazonas em Brasília, 
atuando com muita com-
petência principalmente 
na questão da Reforma Tri-
butária”, reforçou Garcia.  

parlamento”, continuou.
O presidente da Câmara 

disse ainda que os par-
lamentares não foram 
eleitos para serem “ca-
rimbadores” apenas, de-
fendendo a atuação do 
Legislativo.

Em ano apertado pe-
las eleições municipais, 
quando tradicionalmen-
te o Congresso fica mais 
esvaziado durante o pro-
cesso eleitoral, os parla-
mentares deverão prio-
rizar, novamente, pautas 
econômicas, a exemplo do 
que ocorreu em 2023.

As declarações ocorrem 
num momento em que há 

uma escalada de tensões 
com Padilha, que estava 
a apenas uma cadeira de 
Lira na mesa na Câmara. 
Entre eles, estava apenas 
o ministro Rui Costa (Casa 
Civil). Lula, assim como no 
ano passado, não com-
pareceu ao evento (não 
é obrigatória a sua pre-
sença).

As emendas, um dos 
principais pontos de atrito, 
são uma forma com que 
deputados e senadores 
conseguem enviar dinhei-
ro para obras e projetos 
em suas bases eleitorais e, 
com isso, ampliar seu capi-
tal político. Como mostrou 

a Folha, a prioridade do 
Congresso é atender seus 
redutos eleitorais, e não 
as localidades de maior 
demanda no país.

Lira discursou em ceri-
mônia que marca a aber-
tura do ano legislativo 
no Congresso Nacional 
—essa é a primeira fala 
pública do parlamentar 
no ano. Ele não participou 
do ato Democracia Ina-
balada, que marcou um 
ano dos ataques golpistas 
contra as sedes dos três 
Poderes no começo de 
janeiro, apesar de ele ter 
sido escalado para discur-
sar no evento.
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Turistas estrangeiros injetam
US$ 6,9 bilhões no Brasil

MAIS CABELLO

Clínica investe em novos tratamentos para calvície 
DIVULGAÇÃO

Popularidade dos transplantes capilares tem crescido em todo o mundo

Por séculos, a calvície foi 
considerada uma condição 
natural com a qual mui-
tas pessoas simplesmente 
aprenderam a conviver. No 
entanto, com o avanço da 
tecnologia e o surgimento 
de tratamentos acessíveis e 
eficazes, a popularidade dos 
transplantes capilares cresce 
em todo o mundo, incluindo 
Manaus.

No Brasil, estima-se que 42 
milhões de pessoas enfren-
tam problemas de queda de 
cabelo, sendo 80% delas de 
origem genética, conforme a 
Associação Brasileira de Ci-
rurgia da Restauração Capilar. 
Em 2022, mais de 6 mil trans-
plantes capilares foram reali-
zados no país, evidenciando a 
busca crescente por soluções 
para a calvície.

Em Manaus, a clínica es-
pecializada Mais Cabello se 
destaca nesse cenário, rea-
lizando impressionantes 20 
procedimentos por mês, em 
média. Além dos transplantes 
capilares, a clínica oferece li-

nhas exclusivas de homecare, 
como a Basic e a Calm, que 
proporcionam cuidados es-
peciais para os fios e o couro 
cabeludo.

Entre os produtos em des-
taque, o Revitalize Leave In 
é indicado para os frequen-
tadores assíduos de praias 
e piscinas, atuando como 
protetor térmico e propor-
cionando hidratação revitali-
zante, mesmo com os cabelos 
molhados.

Um dos tratamentos mais 
populares na clínica é o Vit-
taHair, especialmente para 
aqueles nos estágios iniciais 
da calvície. Este procedimen-
to aplica vitaminas em cada 
folículo capilar, estimulando 
o crescimento de novos fios 
de forma natural, resultando 
em um visual mais preenchido 
e saudável.

Para problemas no couro 
cabeludo, como irritações, 
envelhecimento precoce, fo-
liculite, descamação, caspa ou 
condições relacionadas a do-
enças psicológicas, como de-

pressão e ansiedade — tudo 
que proporciona uma queda 
involuntária dos fios — a clíni-
ca oferece a linha Scalp Care, 
com tratamentos terapêuti-
cos focados na recuperação 
das áreas afetadas.

Extração de folículos
A hairline é a ‘fronteira’ 

entre o cabelo e a testa e 
uma das áreas mais afeta-
das pela calvície tanto em 
homens como em mulheres. 
Para esta região específica, a 
Mais Cabello tem a pioneira 
na técnica FUE (Extração de 
Unidades Foliculares), sendo 
minimamente invasiva e é 
usada para rebaixar a linha 
do cabelo, proporcionando 
resultados suaves, naturais e 
definitivos em poucos meses.

Além de ser uma opção para 
pessoas com calvície, o proce-
dimento FUE também pode 
ser uma escolha estética para 
quem deseja redesenhar a 
linha frontal, especialmente 
para aqueles que buscam di-
minuir testas proeminentes.

DIVULGAÇÃO

País assume a 
liderança sul-
americana em termos 
de arrecadação no 
setor, conforme 
agência ONU Turismo

Em Tempo

O volume de recursos 
deixados por tu-
ristas estrangeiros 
em 2023 no Brasil 

foi recorde – US$ 6,9 bi-
lhões, o equivalente a R$ 
34,5 bilhões —  e levou o 
país a assumir a liderança 
sul-americana em termos 
de arrecadação no setor, 
conforme o ranking de 20 
países divulgado na segun-
da-feira (5) pela agência 
ONU Turismo.

O Brasil detém ainda o 
segundo lugar em recupe-
ração pós-pandemia nas 
Américas, com aumento 
de 15% em relação ao pe-
ríodo pré-pandêmico, atrás 
apenas do México, e ocupa 
a 14ª posição no mundo. O 
México aparece na décima 
colocação. De acordo com 
o levantamento da ONU 
Turismo, o país com maior 
crescimento nas receitas 
deixadas por estrangeiros 
foi a Sérvia, com 79%.

Os recursos injetados 
no ano passado na eco-
nomia brasileira por visi-
tantes vindos do exterior 
superam em 1,5% a maior 
arrecadação obtida com o 
turismo internacional, re-
gistrada em 2014, quando 
o país foi sede da Copa 
do Mundo de futebol. A 
meta estabelecida no Pla-
no Nacional de Turismo era 
de acréscimo de 8,58% na 
receita gerada pelo turismo 

internacional em 2023, mas 
o resultado apurado mos-
trou crescimento anual de 
41%. Em 2022, os turistas 
internacionais deixaram no 
Brasil US$ 4,9 bilhões.

O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, disse que 
o número recorde foi re-
sultado de vários esforços 
empreendidos pelo go-
verno federal “no sentido 
de mostrar o Brasil para o 
mundo, da forma como o 
Brasil realmente é”. Sabino 
lembrou as diversas visitas 
feitas pelo presidente Lula 
a outros países e destacou 
que o Brasil foi reconhecido 
pelo Banco Mundial como 
a nona maior economia do 
planeta no fim do ano pas-
sado.

“Nosso país vem sendo 
chamado inclusive para 
mediar conflitos béli-
cos pelo mundo. Você vê 
a agenda do presidente 
Lula sendo disputada tanto 
pelo presidente da Rússia 
quanto pelo presidente da 
Ucrânia, por exemplo. Há 
uma maciça campanha de 
promoção dos nossos prin-
cipais atrativos no mercado 
internacional, nas grandes 
feiras. E hoje, nós estamos 
podendo comemorar o re-
corde de R$ 34,5 bilhões 
gastos por turistas estran-
geiros, em 2023”.

Em agosto do ano passa-
do, quando o Brasil superou 
a marca histórica para o 
mês, o ministro já começou 
a vislumbrar que 2023 se 
apresentaria como um ano 
de bons números para o 
turismo.

Perspectivas
Celso Sabino disse acre-

ditar que o resultado deste 
ano será ainda melhor. Ele 
destacou que houve recor-

de de público nas festas 
de réveillon realizadas em 
todo o país, e ressaltou que 
Fortaleza registrou, em um 
único dia de evento, 1 mi-
lhão de pessoas. 

“Maceió batendo recorde 
de público, como Salvador, 
Recife, Rio de Janeiro. A 
crença de que o nosso país 
é um atrativo turístico e 
apresenta todas as condi-
ções para se empreender 

turismo, tanto por estran-
geiros, como por nacionais, 
está ganhando corpo e uma 
forma orgânica e muito rá-
pida”, enfatizou.

Para o ministro, o car-
naval deste ano deverá 
ter maior movimento de 
pessoas fazendo turismo 
no Brasil. Pesquisa do Mi-
nistério do Turismo sinaliza 
que mais de um terço da 
população brasileira deve 

fazer turismo no verão até 
março, sendo boa parte 
desse público no carnaval.

“As cidades estão se or-
ganizando, se preparando 
para isso. O governo fede-
ral tem dado apoio, através 
dos ministérios do Turis-
mo, do Desenvolvimento 
Regional, das Cidades, da 
Saúde, da Educação, dos 
Portos e Aeroportos, para 
que o brasileiro e o turis-

ta que venham aproveitar 
aqui o verão, até março, que 
tenham todas as condições 
de conforto, comodidade, 
segurança e infraestrutu-
ra”, acrescentou.

O novo Plano Nacional de 
Turismo, aprovado no fim 
de janeiro pelo Conselho 
Nacional de Turismo, esta-
beleceu a meta de alcançar, 
em 2027, o montante de 
US$ 8,1 bilhões.

Carnaval deste ano deverá ter maior movimento de pessoas fazendo turismo no Brasil

Transplantes
Os transplantes capilares 

são o carro-chefe da clínica, 
sendo procedimentos mi-
nimamente invasivos com 
anestesia local. Os pacien-
tes têm rápida recuperação, 
podendo retomar suas ativi-
dades cotidianas no mesmo 
dia, com resultados efetivos 
que começam a aparecer em 
poucos meses. A clínica ofe-
rece acompanhamento per-

manente por um ano para 
garantir a satisfação do pa-
ciente.

O médico Sidharta Gade-
lha, da Mais Cabello, ressal-
ta ainda a importância do 
Tricho Test, um exame de 
DNA inovador que mapeia o 
perfil genético do paciente 
para garantir a eficácia má-
xima dos tratamentos reco-
mendados. O teste, realizado 
em laboratórios na Espanha, 

oferece resultados em três 
semanas e é fundamental 
para personalizar os cuida-
dos capilares.

A Mais Cabello Manaus 
oferece avaliações gratuitas 
e on-line em sua clínica no 
Vieralves. Para agendar, os 
interessados podem entrar 
em contato pelo telefone 
(92) 99466-9367 ou visitar 
pessoalmente a clínica lo-
calizada na Rua Javari, 684.
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Produção de biocombustíveis 
impulsiona descarbonização
Diversidade de 
recursos renováveis 
é vantagem 
competitiva do Brasil 
na corrida global pela 
transição energética

DIVULGAÇÃO

O Brasil se destacou 
na produção de bio-
combustíveis em 
2023, recurso funda-

mental para a descarboniza-
ção da economia. Conforme 
a Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), 7,34 bilhões 
de litros foram entregues às 
distribuidoras, representan-
do um volume quase 20% 
superior ao comercializado 
em 2022.

Segundo Julio Cesar Mi-
nelli, diretor superintenden-
te da Associação dos Pro-
dutores de Biocombustíveis 
do Brasil (AproBio), esse au-
mento vai ao encontro das 
metas de descarbonização 
do setor de transportes e 
apoia o Brasil na transição 
energética. Além disso, a 
produção recorde viabilizou 
uma transição tranquila no 
aumento de 10% para 12% 
de biodiesel na matriz de 
produção do diesel fóssil.

Embora a diferença seja, 
aparentemente, pouco sig-
nificativa, estudo do Obser-
vatório de Conhecimento e 
Inovação em Bioeconomia 
da Fundação Getúlio Var-

Em Tempo

Brasil se destacou na produção de biocombustíveis em 2023

liza biodiesel 100% em sua 
frota de caminhões, como 
forma de comprovar a qua-
lidade do combustível. Os ca-
minhões rodam, em média, 
1.200 km por dia, e o consumo 
de combustível com o B100 se 
assemelha ao do diesel fóssil.

Na mesma linha, a empresa 
Be8 aposta no desenvolvi-
mento de novas tecnologias 
que expandem a usabilida-
de do biodiesel puro. Por 
não possuir contaminantes, 
o BeVant pode ser dosado 
em maiores quantidades no 
diesel fóssil. Em 2022, a em-
presa faturou R$ 9,6 bilhões 

e a produção de biodiesel 
chegou a 890 mil m³.

Projeto Indústria Verde
A Indústria Verde é uma 

iniciativa da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
para apresentar as contri-
buições da indústria brasi-
leira à agenda ambiental. 
A indústria é parte da so-
lução no desenvolvimento 
sustentável. O setor produ-
tivo é um dos pioneiros a 
assumir a responsabilidade 
de estimular a implemen-
tação dos compromissos  
climáticos no país.

gas (FGV) constatou que a 
nova porcentagem ajudou 
a evitar a emissão de 4,4 
milhões de toneladas de 
CO₂ equivalentes no segun-
do trimestre de 2023. E a 
perspectiva é de que esse re-
sultado seja potencializado  
nos próximos anos.

Isso porque o Conselho Na-
cional de Política Energéti-
ca (CNPE) vem aumentando 
gradativamente a adição de 
biodiesel ao combustível 
fóssil. A previsão é de que 
essa mistura passe para 14% 
a partir de março deste ano 
e chegue a 15% até 2026.

Para o gerente de Recursos 
Naturais da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), 
Mário Cardoso, a produção 
de biodiesel no país tende a 
se destacar em virtude das 
características locais e da 
ampla diversidade de recur-
sos renováveis disponíveis.

“A gente tem biomassa, 
área de plantio, sol em pro-
fusão, enfim, temos condi-
ções de produção de energia 
renovável que outros países 
não têm”, disse.

Indústria mais verde
A indústria tem investido 

no biodiesel para assegurar 
uma produção sustentável 
do começo ao fim. Para isso, 
tem utilizado tecnologia e 
pesquisa. A JBS Biodiesel, 
por exemplo, está entre as 
cinco maiores produtoras do 
combustível no Brasil e é lí-
der na elaboração de biodie-
sel a partir do sebo bovino.

Além disso, a empresa uti-

Iniciativa abre 20 mil vagas 
para capacitação gratuita

O Itaú Mulher Empreen-
dedora (IME), iniciativa do 
Itaú Unibanco que apoia o 
empreendedorismo femini-
no no Brasil há mais de 10 
anos, está com 21.500 vagas 
abertas para o programa de 
capacitação gratuita “Empre-
enda e Renda”, uma parceria 
do IME com a Rede Mulher  
Empreendedora (RME).

A capacitação ocorre de for-
ma online e as interessadas 
podem se inscrever até junho 
de 2024 pelo site do projeto. 
Podem participar mulheres a 
partir de 18 anos, de todas as 
regiões do país.

Além da capacitação gratuita 
por meio da plataforma online, 
ocorrerá a seleção e mentoria 
para 105 mulheres e a seleção 
e a doação de capital semente, 
incentivo financeiro, para ou-

tras 85 mulheres. O programa 
estabelece ainda, nas regiões 
Norte e Nordeste, uma parceria 
com 16 multiplicadoras locais.

Elas serão responsáveis por 
iniciar as turmas de capaci-
tação presencial de maneira 
independente, ajustando-se à 
demanda específica de cada 
região. Para as demais regiões 
do país, as vagas serão exclu-
sivamente remotas.

Durante o programa, as 
participantes terão acesso a 
temas voltados para o de-
senvolvimento de habilidades 
socioemocionais, liderança 
de negócios, e aprimoramen-
to de competências práticas 
em gestão, finanças e ma-
rketing digital. Ao concluir o 
programa, as empreendedo-
ras receberão um certificado  
de conclusão.

EMPREENDEDORISMO 

“Empreenda e Renda” visa desenvolver competências práticas em gestão

Produto se assemelha ao café e é feito a partir do caroço do açaí

Startup da Amazônia conquista 
clientes com café de açaí

A startup Café de Açaí, do Ama-
pá, conquistou o mercado ale-
mão e agora fechou uma venda 
de 2,5 toneladas da bebida aro-
mática para os Estados Unidos. 
O produto — que se assemelha 
ao café sendo feito a partir do  
caroço do açaí — é um suces-
so porque promove a redução de 
impactos ambientais com o des-
carte da matéria-prima e gera 
emprego e renda para a popu-
lação local. O negócio dispõe de 
registro de marca, selo de ori-
gem, rastreamento, procedência  
e certificações.

“Fechar esse contrato para ex-
portar 2,5 toneladas para os EUA foi 
realmente gratificante. Para mim e 
para a comunidade, representa não 
apenas um marco em nossos esfor-
ços de expansão internacional, mas 
também um reconhecimento do 
potencial e da qualidade do nosso 
produto, além de abrir portas para 
novas oportunidades de negócios”, 
conta a proprietária da Engenho 
Café de Açaí, Valda Gonçalves.

Segundo ela, há conversas avan-
çadas para levar o produto para 
a Turquia e a Itália, mostrando o 
interesse internacional crescente. 
“A estimativa é alcançar cerca de 
R$ 1 milhão em faturamento, em 
2024, o que é um salto significativo 
em comparação com anos ante-
riores”, completou a gestora que, 
com a nova demanda, contratou 
mais quatro colaboradores para 
a equipe.

O café de açaí, como ficou co-
nhecido, é uma bebida com ca-
racterísticas parecidas às do café 

DIVULGAÇÃO

MERCADO INTERNACIONAL
DIVULGAÇÃO

Indústria tem investido 
no biodiesel para 

assegurar uma produção s
ustentável

tradicional, já que o proces-
so de produção é o mesmo. 
Conforme os proprietários da 
startup, o consumo dessa be-
bida aromática traz inúmeros 
benefícios à saúde pelo fato 
de reunir quantidades signifi-
cativas de vitaminas A, D, E, K, 
minerais, fibras, antioxidantes, 
entre outros.

Início
A empresa inovadora foi criada 

em 2020, durante a pandemia. 
A ideia de investir no produto 
surgiu de um problema que a 
proprietária da Engenho Café de 
Açaí e o marido viam próximo de 
casa, com o descarte em lugares 
inadequados dos resíduos sóli-
dos das agroindústrias do açaí. 
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Em Tempo

Em uma iniciativa ino-
vadora, a Prefeitura de 
Manaus irá implantar a 
plataforma de geren-

ciamento de transporte da 
Optibus. Esse avanço repre-
senta um grande salto para a 
cidade, pois a rede de trans-
porte público de Manaus será 
inteiramente planejada e oti-
mizada por meio de inteligên-
cia artificial, se alinhando com 
outras grandes metrópoles, 
como Porto Alegre (RS) e San-
tiago (Chile), que já se be-
neficiam da tecnologia para 
aprimorar seus sistemas de 
transporte público.

A modernização, que acon-
tece por meio do Instituto Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), em parceria com o Sin-
dicato das Empresas de Trans-
porte de Passageiros do Estado 
do Amazonas (Sinetram), en-
volverá a utilização das fer-
ramentas de planejamento, 
programação e otimização do 
quadro-horário da Optibus, 
visando elevar a eficiência e 
confiabilidade do transporte 
público em Manaus.

A cidade, que anualmente 
realiza aproximadamente 2,7 
milhões de viagens de pas-
sageiros e mantém 278 rotas 
distribuídas em 221 linhas, 
busca com essa parceria uma 
transformação significativa 
em sua rede operacional.

O diretor-presidente do 
IMMU, Paulo Henrique Mar-
tins, expressou seu entusias-
mo pela parceria. “Essa é uma 

Prefeitura busca, 
com essa parceria, 
transformação 
significativa em sua 
rede operacional

DIVULGAÇÃO 

Modernização envolve a utilização das ferramentas de planejamento, programação e otimização do quadro-horário da Optibus

Transporte público de Manaus 
ganha inteligência artificial

iniciativa revolucionária da 
prefeitura para Manaus. A ado-
ção da inteligência artificial da 
Optibus permitirá não apenas 
a otimização de rotas e horá-
rios, mas também uma maior 
eficiência no uso de recursos 
e uma melhora significativa 
na experiência dos usuários 
do transporte público. Esta-
mos comprometidos em fazer 
de Manaus um exemplo de 
mobilidade urbana inteligente 
e sustentável”, frisou.

A escolha da plataforma 
Optibus pelo Sinetram busca 
aprimorar significativamente 
a qualidade dos serviços de 
transporte em Manaus, com 
foco em melhorar a pontu-
alidade e a frequência das 
viagens. A implementação 
também permitirá para as 
empresas maior controle 
sobre as operações, possibi-
litando a criação de cenários 
diversos e realizando otimi-
zações de maneira rápida e 
eficiente, graças à inteligência 
artificial, algoritmos matemá-
ticos e a computação em nu-
vem fornecidos pela Optibus.

O superintendente do Si-
netram, Diogo Feuser, co-
mentou sobre as expec-
tativas em relação à nova 
tecnologia. “Estamos empol-
gados em introduzir novas 
tecnologias em nossa opera-
ção e integrar a inteligência 
artificial em toda a rede de 
transporte público de Ma-
naus. Nossa parceria com a 
Optibus representa um salto 
significativo em direção à efi-
ciência operacional, à medida 
que nossa equipe de planeja-
mento começará a utilizar a 
IA para oferecer serviços de 
transporte mais inteligentes 
e adaptáveis. Essa iniciativa 
do Sinetram tem como obje-
tivo beneficiar os passageiros 
e melhorar ainda mais o ser-
viço como um todo”.

ASSISTÊNCIA

Ações socieducativas beneficiam crianças e adolescentes
Redação

Com foco no fortaleci-
mento da rede de proteção 
às crianças e adolescentes 
de comunidades ribeirinhas 
e bairros periféricos no inte-
rior do Amazonas, a Funda-
ção Amazônia Sustentável 
(FAS) promoveu, em 2023, 
uma série de ações socioe-
ducativas que beneficiaram 
mais de 13 mil pessoas na 
região. As atividades visam 
proteger e garantir os direi-
tos da juventude da floresta, 
assim como empoderar esse 
público e desenvolver habi-
lidades e potencialidades já 
existentes.

Ao todo, foram 108 ações 
promovidas em 302 comu-
nidades ribeirinhas e bair-
ros periféricos do estado. O 
projeto inclui atividades de 
educação, cidadania, lazer e 
esporte, além de capacita-
ções, oficinas e orientações 
de enfrentamento a desafios 

como o consumo de álcool 
e drogas, menor acesso à 
educação de qualidade, gra-
videz na adolescência, vio-
lência doméstica, exclusão 
digital e cultural, e falta de 
oportunidades.

Essas ações fazem parte 
do projeto Desenvolvimen-
to Integral de Crianças e 
Adolescentes Ribeirinhas 
na Amazônia (Dicara). Em 
destaque estão as Olimpía-
das da Floresta, que tiveram 
edições nos municípios de 
Uarini, Fonte Boa, Novo Ari-
puanã e Presidente Figuei-
redo. Durante o evento, os 
participantes competem em 
modalidades como corrida de 
100m, corrida de saco, vôlei 
misto, futebol misto e cabo de 
guerra. A programação tam-
bém inclui apresentações 
culturais, promovendo um 
momento de lazer e intera-
ção dentro das comunidades.

Uma jovem que teve a vida 
transformada pelo proje-

to foi Ketelen Karoline de 
Freitas Lopes, moradora 
da comunidade do Boto, 
no município de Itapiranga, 
interior do Amazonas. Ela 
conta que, graças ao proje-
to, fez amizades e melhorou 
a autoestima, tornando-se 
mais ativa e engajada em 
atividades além da escola.

“Antes de conhecer o Dica-
ra, eu era um móvel, eu não 
tinha opinião. Eu morava em 
Manaus com o meu pai e ele 
não tinha tempo para cuidar 
de mim, eu não tinha amigos 
e era solitária. Minha vida se 
resumia em ir para a escola e 
voltar para a casa. Então pedi 
ao meu pai para morar com a 
minha mãe na comunidade do 
Boto. Lá, eu conheci o projeto 
Dicara, que me permitiu fazer 
amigos e interagir com as pes-
soas. Deixei de ser um móvel. 
O projeto Dicara para mim é 
superação”, diz Ketelen.

Outro destaque do ano foi 
o retorno do projeto ao muni-

DIVULGAÇÃO

O diretor regional da Opti-
bus no Brasil, Victor Celada, 
reforçou o valor da parceria. 
“A parceria entre o Consórcio 
Sinetram e a Optibus reflete 
nosso compromisso mútuo em 
aprimorar a qualidade e efici-
ência dos serviços de trans-
porte público em Manaus. Es-
tamos ansiosos para trabalhar 
ao lado de nosso cliente para 
apoiá-lo no aprimoramento de 
seus serviços, oferecendo um 
transporte público ainda mais 
pontual e confiável”.

A capital amazonense se 
apresenta como um marco 
histórico para a Optibus, se 
tornando a 5.000ª cidade 
mundial a ter seu sistema de 

transporte gerenciado pela 
plataforma. Fundada em Tel 
Aviv, Israel, em 2014, a Op-
tibus opera em mais de 35 
países, conquistando a con-
fiança de diversos operado-
res de transporte. No Brasil, 
a empresa tem uma presença 
significativa, atuando no pla-
nejamento e programação de 
redes de transporte em todo 
o país, com clientes como 
Saritur, Grupo Niff, Reden-
tor, MobiBrasil, Grupo Fê-
nix, BRT do Rio de Janeiro e  
ATP Porto Alegre.

Sobre a Optibus
Optibus é uma plataforma 

de software nativa em nu-

vem, de ponta a ponta, para 
planejamento, programação 
e operações de transporte 
público, alimentada por In-
teligência Artificial (IA) e al-
goritmos de otimização. É 
reconhecida mundialmente 
por aprimorar a eficiência e 
qualidade do serviço, promo-
vendo a equidade no trans-
porte, reduzindo emissões e 
custos, além de modernizar 
as operações.

A plataforma monitora in-
tegralmente as operações e 
sugere ações como a liberação 
de mais veículos de acordo 
com a demanda e lotação, 
organizando a programação 
dos ônibus e identificando 

a formação de comboios de 
veículos que seguem para 
os mesmos destinos. Com o 
sistema da Optibus, dados 
anteriormente dispersos em 
inúmeras planilhas são cen-
tralizados, proporcionando in-
sights valiosos para a gestão 
eficiente do transporte públi-
co. Isso inclui a identificação de 
rotas com maior potencial de 
atrair passageiros, a determi-
nação da frequência ideal para 
evitar superlotação ou viagens 
vazias, a escolha de fontes de 
combustível mais econômicas 
e menos poluentes, e a iden-
tificação de caminhos menos 
congestionados para garantir 
a pontualidade do serviço.

cípio de Tefé, com ações que 
vão beneficiar 28 comunida-
des da região. No cronograma, 
estão previstas capacitações 
e oficinas em educação, arte 
e esporte, além da realização 
de eventos como Encontros 
de Jovens Líderes e as Olim-

píadas da Floresta.
“O projeto é estruturado 

para estimular a autonomia e 
a autoestima desses jovens, 
que têm sonhos e necessida-
des como qualquer um, mas 
que enfrentam seus próprios 
desafios enquanto cidadãos 

da floresta. Por meio das 
nossas atividades, buscamos 
fortalecer a rede de proteção 
a essas crianças e adolescen-
tes“, afirma Fabiana Cunha, 
gerente do Programa de 
Educação para Sustentabi-
lidade (PES) da FAS.

Ao todo, foram 108 ações promovidas em 302 comunidades ribeirinhas e bairros periféricos do estado
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Carnaval e os cuidados 
com o excesso de álcool

Especialistas 
indicam a 
ingestão de copo 
d’água para cada 
copo com bebida 
alcóolica

DIVULGAÇÃO

Principal manifesta-
ção cultural do Brasil, 
o Carnaval é marcado 
por fantasias, desfi-

les, bloquinhos e muita folia. 
A diversão envolve não só 
muito samba, mas também 
pode incluir alimentos va-
riados e bebidas alcoólicas. 
Mas para além da brinca-
deira, o que fazer quando 
se exagera na cerveja ou nos 
drinks e bate aquela ressa-
ca do dia seguinte? Feliz-
mente, é possível amenizar 
sintomas só com líquidos e 
alimentos naturais. 

“Quando se ingere álcool 
em excesso, aumenta-se a 
inflamação do corpo, o fí-
gado enfrenta dificuldades 
para metabolizar o que foi 
consumido, o rim também 
sofre para filtrar a substân-
cia, dificultando que ela seja 
expelida na urina. Essas são 
algumas explicações para 
aqueles sintomas da ressaca, 
como dor de cabeça, fadiga e 
enjoo”, explica o nutricionista 
e professor do curso técnico 
em Nutrição e Dietética do 
Centro de Ensino Técnico 
(Centec), Wennys Carvalho.

Quando se fala em líquidos 
para ajudar não só a curar 
a ressaca, mas também pre-
venir seus sintomas, o mais 
conhecido, sem dúvidas, é a 
própria água mineral. Especia-
listas costumam indicar que se 
tome um copo com água para 
cada copo com uma bebida 
alcoólica. “A ressaca aconte-
ce também porque o álcool 
contribui para desidratação do 
corpo, o que causa mal-estar”, 
afirma o nutricionista.

Em Tempo Outra opção clássica é a 
água de coco. Wennys ex-
plica que o líquido tem um 
forte poder de hidratação e 
possui uma série de nutrien-
tes importantes para o cor-
po. Dentre eles, carboidratos, 
cálcio e potássio. Além disso, 
a bebida é um diurético na-
tural, ou seja, ajuda a eli-
minar as toxinas do álcool  
pela urina. 

Sucos
Menos conhecidos, mas 

também muito efetivos 
contra a ressaca, os chama-
dos ‘smoothies’ (sucos) de 
fruta batidos com verduras, 
legumes ou tubérculos po-
dem facilmente ser prepa-
rados em casa. “Uma dessas 
combinações é o suco de 
abacaxi [duas fatias médias] 
com couve e hortelã para 
um copo com 200 ml de 
água, feito no liquidificador. 
O abacaxi, além de trazer 
um gosto mais doce para a 
bebida, é rico em vitamina 
C e antioxidantes. A couve 
tem vitaminas A, C e K, que 
fortalecem a defesa imuno-
lógica. Já a hortelã, além de 
ajudar na digestão, reduz o 
enjoo”, explica.

Para quem prefere outra 
mistura, uma combinação 
que também dá certo é a 
do melão com pepino e/ou 
hortelã. A fruta é cheia de 
água e auxilia no combate 
à desidratação. Além disso, 
melhora o sistema imune e 
ajuda a eliminar toxinas. In-
gredientes: meio pepino des-
cascado, uma fatia média de 
melão, um copo com 200 ml 
de água e hortelã a gosto. O 
preparo é no liquidificador.

Da redação

O Ministério da Educação 
divulgou na última semana, 
o resultado do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu). 
Desta vez, o Vator acumu-
lou 170 aprovações, sendo 
80 apenas na Universida-
de Federal do Amazonas 
(Ufam). Segundo os alunos 
que lideraram o ranking de 
aprovados, o uso do planner 
(planejador) foi um verda-
deiro aliado durante a pre-
paração para a prova.

No Vetor, o planner faz par-
te de uma das ferramentas 
utilizadas pelo Método Leal, 
uma metodologia oferecida 
com exclusividade na insti-
tuição e que ensina o jovem 
a criar uma rotina de estu-
dos produtiva e organizada, 
que permite acompanhar o 

grau de evolução e aplicar 
estratégias para melhoria de 
desempenho.

Aprovada no curso de 
Medicina da Ufam, Louise 
Araujo, de 16 anos, conta que 
o planner ajudou a planejar e 
organizar a rotina, facilitando 
o cumprimento de metas de 
conteúdo para estudar. “Du-
rante o horário da manhã eu 
estava na escola e à tarde ia 
para o cursinho, e saía ape-
nas à noite. Para dar conta de 
tudo, o planner foi essencial”, 
comenta a jovem que, neste 
ano, ainda iniciaria o 3° ano 
do Ensino Médio.

De acordo com o Minis-
tério da Educação, este ano 
foram ofertadas 264.181 va-
gas no Sisu, em 6.827 cursos 
de graduação, de 127 insti-
tuições públicas de ensino 
superior de todo o Brasil.

Operação prende trio e apreende 
carga de drogas avaliada em R$ 50 mi

APREENSÃO

Curso destaca ferramenta 
para aprovações do Sisu 

Da redação

A Operação Jomini, de-
flagrada pela Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM) 
na madrugada de sexta-
-feira (2), prendeu um 
trio, sendo um brasilei-
ro e dois colombianos, e 
apreendeu 2,8 toneladas 
de drogas, armamentos, 
uma lancha e uma picape 
S10. O material de entor-
pecentes apreendido por 

PLANNER

DIVULGAÇÃO

Delegado-geral Bruno Fraga destacou a Operação como uma das maiores apreensões de drogas do Amazonas

meio do Departamento de 
Repressão ao Crime Orga-
nizado (DRCO) está avaliado 
em R$ 50 milhões. 

A ação, que contou tam-
bém com o apoio da Coorde-
nadoria de Operações e Re-
cursos Especiais (Core-AM) 
e da Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Itacoatiara 
(distante 176 quilômetros de 
Manaus), aconteceu em um 
sítio na comunidade Bom 
Jardim, Km 240, da rodovia 

AM-010, entre os municí-
pios de Rio Preto da Eva e 
Itacoatiara.

 Conforme Vinicius Almei-
da, secretário de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), essa ação é resultado 
do empenho e integração 
das Forças de Segurança 
no combate à criminalida-
de, tanto na capital como no 
interior do Estado. O secre-
tário de Segurança destacou 
que o DRCO teve êxito nessa 

De acordo com especialistas, é sempre importante não ingerir álcool com o estômago vazio

Dos 170 alunos aprovados no Vetor, 14 foram em Medicina

investigação e apreen-
deu o material ilícito.

“A determinação do 
governador Wilson 
Lima é que o sistema 
de segurança enfrente 
objetivamente os gru-
pos criminosos, e nós 
temos feito isso com 
muito empenho. Em 30 
anos, esse é o período 
em que as Polícias Civil 
e Militar entregam mais 
resultados positivos à  
sociedade”, disse.

 Na ocasião, o dele-
gado-geral Bruno Fraga 
destacou que a Opera-
ção Jomini foi um traba-
lho minucioso e de inte-
ligência realizado pelo 
DRCO, onde foi possível 
realizar uma das maiores 
apreensões de drogas 
do Amazonas.

 “Ao todo foram apre-
endidas 2,8 toneladas de 
drogas entre maconha e 
cocaína, dois mil litros 
de combustível, qua-
tro fuzis, duas pistolas, 
uma espingarda calibre 
12, uma lancha e uma 
picape S-10. O prejuí-
zo aos criminosos está 
avaliado em R$ 50 mi-
lhões”, salientou Fraga 
em entrevista coletiva.

Alimentos
De acordo com o nutricio-

nista, é sempre importante 
não ingerir álcool com o es-
tômago vazio. “Isso faz com 
que a bebida seja absorvida 
mais rapidamente, o que vai 
causar mal-estar mais rapi-
damente no corpo, especial-
mente se houver consumo 
em excesso”, orienta.

Quando já se está com res-
saca, os melhores alimentos 
naturais para reduzir os sinto-
mas são justamente as frutas. 
A preferência deve ser por 
aquelas ricas em água e que 
ajudam na eliminação de to-

xinas. Algumas são: morango, 
abacaxi, melão e melancia.

O consumo excessivo de 
álcool também pode cau-
sar uma queda da glicose 
no sangue, que é a principal 
fonte de energia do corpo. 
Além disso, pode prejudicar 
o funcionamento do fígado, 
que é o órgão responsável 
por metabolizar e eliminar 
o álcool do organismo. Por 
isso, é recomendado consu-
mir alimentos que possam 
fornecer energia, proteína, 
fibras e antioxidantes, que 
podem ajudar a recuperar a 
saúde do fígado e do corpo em 

geral. Alguns exemplos são: 
ovo, que contém proteína de 
alta qualidade, que repara os 
tecidos, e colina, que melhora 
a memória, a concentração e 
a saúde do fígado; banana: 
com carboidratos que for-
necem energia, potássio, que 
regula a pressão, os músculos 
e os rins, e triptofano, que 
produz serotonina, que me-
lhora o humor e o bem-estar. 
Outra dica é a aveia, rica em 
fibras solúveis, que regulam 
o intestino e previnem a diar-
reia, além de betaglucana, 
que reduz o colesterol e a 
inflamação, e vitaminas do 

complexo B, que ajudam no 
metabolismo do álcool e no 
sistema nervoso. 

Uso abusivo
Em setembro de 2023, o 

Ministério da Saúde publicou 
novos dados da pesquisa Vigi-
tel sobre o uso exagerado de 
álcool na população brasileira. 
Segundo levantamento, entre 
2010 e 2023, o consumo abu-
sivo de bebidas alcoólicas, no 
país, cresceu de 18,1% para 
20,8%. No mesmo período, 
entre os homens, cresceu de 
25% para 27,3%. Já entre as 
mulheres, de 10,5% para 15,2%.

DIVULGAÇÃO
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11País  Mundo
Brasil tem mais de 345 mil 
casos prováveis por dengue
Estados de Minas 
Gerais e São Paulo, 
além do Distrito 
Federal, são os com 
mais casos

FERNANDO FRAZÃO

O Ministério da Saúde 
informou nesta se-
gunda-feira (5) que 
o Brasil tem 345.235 

casos prováveis de dengue. 
De acordo com a pasta, o país 
registrou 36 mortes pela do-
ença, e outras 234 estão em 
investigação.

Entre os casos prováveis, a 
incidência é maior entre as 
mulheres, com 54,8% dos in-
fectados. Os adultos de 30 a 
39 anos, entre homens (31.138) 
e mulheres (37.089), é a faixa 
etária com o maior número de 
casos prováveis.

Pelos dados do Ministério, 
Minas Gerais é o estado com 
maior número de casos prová-
veis, com 112.349. Em seguida 
vem o estado de São Paulo, 
com 56.599 possíveis regis-
tros da doença.

O Distrito Federal é o ter-
ceiro, com 45.782 casos 
prováveis, mas lidera no co-
eficiente de incidência por 
100 mil habitantes, com  
coeficiente de 1.625,2.

Minas Gerais é o segundo 

Em Tempo

Agente da vigilância em saúde em combate 
ao mosquito transmissor da dengue

Gerais e Goiás, além do Dis-
trito Federal – decretassem 
situação de emergência em 
saúde pública.

O decreto do estado de 
Goiás foi publicado na últi-
ma sexta-feira (2). Dados da 
Secretaria de Saúde indicam 
que, este ano, foram regis-
trados 22.275 casos de den-
gue e duas mortes no estado 
– um aumento de 58% na 

comparação com o mesmo  
período de 2023.

Minas Gerais publicou de-
creto de emergência em saú-
de pública no último dia 27. 
Até o dia 29, foram registra-
dos 64.724 casos prováveis e 
23.389 casos confirmados da 
doença, além de um óbito con-
firmado e 35 em investigação.

Já o Distrito Federal pu-
blicou seu decreto no último 

dia 25. O boletim epidemio-
lógico mais recente aponta 
29.492 casos prováveis de 
dengue nas primeiras quatro 
semanas do ano, além de seis  
mortes pela doença.

O decreto do estado do Acre 
foi publicado logo no início 
do ano, no dia 5. Até mea-
dos de janeiro, o estado havia 
contabilizado 2.532 notifica-
ções de casos de dengue. A 

capital, Rio Branco, lidera o  
quantitativo de casos.

Além das quatro unidades 
federativas, a cidade do Rio 
de Janeiro também declarou 
emergência em saúde públi-
ca em razão da dengue. O 
decreto foi publicado nesta 
segunda-feira (5), em meio 
a 20.064 casos prováveis da 
doença contabilizados até 1º 
de fevereiro.

estado na avaliação do co-
eficiente de incidência, com 
547,0 por 100 mil habitantes.

O Acre tem 4.196 casos 
prováveis, mas é o terceiro 
estado no coeficiente de in-
cidência, com 505,5 casos  
por 100 mil habitantes.

Por causa dos aumentos nos 
casos de dengue, Distrito Fe-
deral, Acre, Minas Gerais e Goi-
ás já decretaram situação de 
emergência em saúde pública.

Nesta segunda-feira (5), 
a cidade do Rio de Janeiro 
também decretou estado de 
emergência na saúde pública 
por conta da doença.

De acordo com o Observató-
rio Epidemiológico da prefei-
tura da cidade, o Rio de Janeiro 
já registrou 11.202 casos neste 
ano. “Em um único mês de 
2024 nós já temos quase a me-
tade dos casos de todo o ano 
anterior, o que gera uma pre-
ocupação intensa”, afirmou o 
secretário municipal de saúde 
do Rio, Daniel Soranz.

Ainda de acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o Brasil tem 
19.958 casos prováveis de chi-
kungunya, com três mortes 
pela doença e 20 mortes sen-
do investigadas.

Situação de emergência
A explosão de casos de den-

gue em diversas regiões do 
país fez com que pelo menos 
quatro estados – Acre, Minas 

Rei Charles recebe 
diagnóstico de câncer

O rei Charles 3º, do Reino Unido, 
recebeu diagnóstico de câncer, 
disse na segunda-feira (5) o Pa-
lácio de Buckingham. Segundo 
comunicado, que não identifica 
o tipo do câncer, o monarca já 
começou o tratamento.

Charles, 75, está “totalmente 
positivo” em relação ao trata-
mento e espera retornar às suas 
obrigações públicas o mais rápido 
possível, segundo o palácio.

Em janeiro, o rei passou três 
noites no hospital, onde foi 
submetido a um procedimen-
to corretivo para aumento da 
próstata. Na ocasião, um outro 
problema foi identificado, afir-
mou o palácio, que não deu 
mais detalhes sobre a natureza  
do câncer.

Uma fonte da realeza disse à 
agência Reuters que não se trata 
de câncer de próstata.

“Sua Majestade iniciou hoje 
um cronograma de tratamen-
tos regulares, durante os quais 
foi aconselhado pelos médicos 

a adiar suas atividades públi-
cas”, afirmou o palácio. “Du-
rante este período, Sua Ma-
jestade continuará a realizar 
negócios de Estado e documentos  
oficiais como de costume.

O rei procurou tratamento para 
próstata aumentada em mea-
dos de janeiro. É incomum que 
a família real britânica divulgue 
detalhes de questões de saúde. 
O monarca, porém, quis com-
partilhar a notícia com o público 
para encorajar outros homens 
que tenham sintomas da con-
dição a procurar um médico,  
segundo o palácio.

O monarca foi alçado ao trono 
em setembro com o desafio de 
continuar o legado do membro 
da família real mais popular num 
momento em que questiona-
mentos à monarquia aumentam 
devido à alta do custo de vida 
no Reino Unido, com inflação 
crescente e greves frequentes 
de profissionais da saúde, da edu-
cação e do transporte.

PALÁCIO DE BUCKINGHAM

Tipo de câncer não foi divulgado pelo Palácio de Buckingham

Casas destruídas por incêndio florestal em Viña del Mar, na região central do Chile

Incêndios florestais no Chile 
causam mais de 100 vítimas

Milhares de bombeiros e socorristas 
continuaram os esforços na segunda-
-feira (5) para conter os incêndios 
florestais que provocaram mortes e 
destruição pelo quarto dia consecuti-
vo no Chile. Segundo autoridades, ao 
menos 122 pessoas morreram devido 
às queimadas, que já são consideradas 
uma das três mais mortais do mundo 
neste século.

Os incêndios ganharam força na 
sexta-feira (2) e se espalharam para 
áreas residenciais nas cidades de 
Valparaíso e Viña Del Mar, na região 
central, surpreendendo moradores e 
consumindo centenas de casas em 
poucos minutos.

“É como uma zona de guerra, como 
se uma bomba tivesse explodido”, dis-
se Jacqueline Atenas, 63, que na sexta 
teve de fugir de sua casa em Villa Inde-
pendencia na cidade de Viña del Mar. 
Ela voltou à região nesta segunda car-
regando uma pequena mochila rosa, 
a única coisa que conseguiu salvar, e 
encontrou apenas destroços. 

“Havia muito vento, muito vento e 
grandes bolas de fogo que passavam 
voando.”

A poucos metros de distância, Luis 
Parra contou à agência de notícias 
Reuters que quase não conseguiu es-
capar com sua esposa e netos. Quando 
ele viu as faíscas atingindo sua casa, 
a energia havia acabado e eles não 
conseguiram abrir o portão da gara-
gem para escapar de carro. Por sorte, 
diz, um motorista amigo da família os 
resgatou.

Mas a irmã de Parra e seu pai, 
que é cego, morreram no incêndio. 
Os corpos foram encontrados a um 
quarteirão da casa em que mora-

JAVIER TORRES

DESTRUIÇÃO 
MAX MUMBY/INDIGO

vam. “Nunca pensamos que isso  
pudesse acontecer”, disse ele.

Outros moradores de Villa Inde-
pendencia descreveram ventos 
fortes e chamas que se alastra-
vam de forma rápida. Ingrid Cres-
po, 59, disse que viu o incêndio à 
distância na sexta-feira e depois 
o observou avançar de morro em 
morro. “As faíscas saltavam e o 
vento soprava como se fosse um 
furacão”, disse ela.

Crespo começou a jogar água 
no telhado quando viu as chamas 
mais próximas. O esforço, con-
tudo, não impediu que sua casa 
fosse destruída pelo fogo. Muitos 
de seus vizinhos foram mortos, 
ela conta, assim como seu gato e 
seu cachorro. “Quando meu filho 
chegou no domingo, havia cadá-
veres”, disse. “Há muitos mortos.”

O Chile começou um período 
de luto oficial de dois dias nesta 

segunda. Centenas de pessoas 
ainda estão desaparecidas e cer-
ca de 14 mil casas foram danifi-
cadas ou destruídas, segundo as 
autoridades.

Imagens de drones feitas pela 
agência de notícias Reuters na 
área de Viña del Mar mostram 
bairros inteiros queimados, com 
moradores remexendo os des-
troços de casas cujos telhados de 
ferro desabaram. Nas ruas, carros 
destruídos estavam espalhados 
pelas estradas.

Na noite de domingo (4), o vi-
ce-ministro do Interior, Manuel 
Monsalve, disse que havia 165 in-
cêndios ativos, número maior do 
que os 154 registrados no sábado. 
Um toque de recolher foi impos-
to nas regiões mais atingidas, e 
militares foram mobilizados para 
ajudar os bombeiros a conter os 
focos de incêndio.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CODAJÁS

AVISO DE LICITAÇÃO

A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão 

Permanente de Licitação, torna público para conhecimentos dos 

interessados que realizará as licitações: 01) CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICO Nº. 90001/2024 - OBJETO: Contratação de uma 

empresa de engenharia para a execução de obras para Construção 

do Muro e Serviços Complementares na UBS Nova Conquista, no 

Municipio de Codajás. Início de Acolhimento das Propostas e 

Documentos de Habilitação: 05/02/2024 às 08h00min; - Limite de 

Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação: 

23/02/2024 às 09h30min; - Abertura da Sessão: 23/02/2024 às 

09h30min; - Será sempre considerado o horário de Brasília-DF. - 

Local: . - CÓDIGO UASG: 980227. O www.gov.br/compras/pt-br

Edital completo pode ser consultado no endereço eletrônico 

www.gov.br/compras/pt-br.

                        Codajás/Am, 01 de fevereiro de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS

Agente de Contratação
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Aparecida conquista taça de 
melhor do Carnaval de Manaus 
Escola levou 25° título 
com o samba-enredo 
homenageando a 
família do deputado 
Roberto Cidade

DIVULGAÇÃO

O Grêmio Recreativo Es-
cola de Samba Mo-
cidade Independente 
de Aparecida foi a 

grande campeã do Grupo Es-
pecial do Carnaval 2024, em 
Manaus, com 269,1 pontos. 
Com a vitória, a agremiação 
conquistou o tricampeonato 
seguido, ao todo, esta foi a 
25ª conquista. A apuração foi 
realizada nesta segunda-feira 
(5), no Sambódromo.

“Quero agradecer, primeira-
mente, a todos os parceiros 
e colaboradores. Não existem 
vencidos nem vencedores, to-
dos vencem. Acredito que o 
carnaval cresceu muito com 
a mudança de data, tivemos 
um bom público, e agora é 
comemorar o tricampeonato 
da Aparecida, em nossa qua-
dra”, declarou o presidente 
da agremiação, Luiz Pacheco, 
após a vitória.

O samba-enredo escolhido 
pela campeã foi em home-
nagem à família do deputado 
estadual e presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), Roberto 
Cidade (União Brasil), intitula-
do “O Madeira é Testemunha. A 
Floresta, o Berço. Luta, Suor e 
União para a Eternidade. Apa-
recida vem mostrar a Saga da 
Família Cidade”, exaltando a 
trajetória das famílias que mi-
gram do interior para a capital.

Participaram do desfile da 
maior campeã do carnaval de 
Manaus, Orlando e Jandira, 
avós do deputado, que foram 
destaques pelo empreendedo-
rismo. A apresentação ocorreu 
na madrugada de domingo (4).

“Indescritível a sensação 
que senti ao atravessar essa 

Isabella Lima

Aparecida deu show no sambódromo na madrugada do domingo (4)

te, foi fundada em 1979, retorna 
ao grupo de elite do Carnaval, 
após ser rebaixada em 2018.

O presidente da Sem Com-
promisso, Jonas Furtado, co-
memorou o título da escola, 
fundada há 44 anos, sendo 
a terceira mais tradicional de 
Manaus e que durante muitos 
anos figurou entre as especiais. 
“A gente lutou, trabalhou com 
afinco. Trabalhamos bastan-
te e muito rápido. Agradeço a 
todos do barracão, a todos da 
nossa diretoria, às baianas, ao 
mestre-sala e à porta-bandei-
ra. O Tucano voltou e voltou 
para o grupo especial, o lugar 
onde a gente não deveria ter 
saído”, comemorou Jonas.

Para Andrew Lobo, o vice-
-presidente da amarelo e 
preto, o retorno às especiais 
reflete a história da escola. “É 
uma escola de 44 anos, que 
merece estar de volta ao gru-
po especial, pela sua cultura, 
pelo que já fez ao Carnaval, 

de sambas memoráveis, de 
carnavais inesquecíveis”, re-
forçou Andrew, convocando a 
torcida: “Minha comunidade, 
hoje é festa na zona Norte! 
Comendador Clementino, va-
mos pra lá, meu povo! Sem 
compromisso voltou!”

Classificação:
1º Sem Compromisso: 268,70
2º Acadêmicos da Cidade Alta: 
267,60
3º Império do Havaí: 266,50
4º Presidente Vargas: 266,20
5º Mocidade Independente do 
Coroado: 265,10
6º Beija Flor do Norte: 263,70
7º Unidos da Cidade Nova: 
263,60
8º Tradição Leste: 262,20
9º Primos da Ilha (não desfilou)

Grupo B
No Acesso B, a Meninos Le-

vados levou o primeiro lugar, 
subindo para o Acesso A no 
próximo ano. A agremiação da 

Praça 14, somou 266,90 pon-
tos, defendendo o tema ‘‘Dos 
primórdios à interatividade, a 
arte de comunicar’’. No ano 
passado, a escola ficou em 
segundo lugar, e neste ano, 
levou o título e sobe o degrau.

“Esse título dedico prin-
cipalmente a minhas cos-
tureiras, ao meu esforço, 
ao pessoal do barracão. A 
nossa diretoria trabalhou in-
cansavelmente dia e noite, 
24 horas, nos últimos dias 
foram 24 horas de trabalho. 
Quero agradecer a todos vo-
cês da imprensa. E ano que 
vem tem mais”, disse o re-
presentante da agremiação,  
Dorival Júnior.

Classificação:
1º Meninos Levados: 226,90
2º Ipixuna: 264,50
3º Gaviões do Parque Dez: 
262,60
4º Império do Mauá: 262,60
5º Leões do Barão Açu: 261,60

6º Legião de Bambas: 259,60
7º Mocidade Independente da 
Raiz: 259,50
8º Unidos do Coophasa: 259,40

A mesa de apuração, pre-
sidida pelo diretor de Car-
naval dos Grupos de Acesso, 
Iomar Brandão “Japonês”, 
foi composta pelo diretor de 
eventos da pasta de Cultura 
do estado, José dos Santos, 
além dos representantes do 
Grupo de Acesso de Cultura 
Popular (Gao) e da União das 
Escolas de Samba do Estado 
do Amazonas (Uesam).

O secretário de cultura, 
Marcos Apolo Muniz, parabe-
nizou o empenho de todas as 
escolas de samba dos grupos 
de acesso “É sempre uma dis-
puta muito acalorada, muito 
acirrada. Todos se dedicaram 
muito durante todo o ano, en-
tão todo mundo quer ganhar 
de alguma forma. Estão todos 
de parabéns”, afirmou.

avenida, com a família Cida-
de, assistindo a nossa história 
acontecer”, declarou o depu-
tado estadual em publicação 
nas redes sociais.

A vice-campeã foi a Reino 
Unido da Liberdade, com 267,1 
pontos, que apresentou o en-
redo “Matriarcas”, celebrando 
o poder e a sabedoria das mu-
lheres que exercem o forte 
papel de figuras maternas. 
Após desempate, Andanças 
de Ciganos, representando o 
bairro Cachoeirinha, Zona Sul, 
conquistou o terceiro lugar 
desfilando o tema “UTOPIA: A 
arte da sabedoria”, e somou 
265,8 pontos.

Classificação:
1° Mocidade Independente de 
Aparecida: 269,1
2° Reino Unido da Liberdade: 
267,2
3° Andanças de Ciganos: 265,8
4° Unidos do Alvorada: 265,8
5° A Grande Família: 265,8
6° Vitoria Regia: 265,6
7° Vila da Barra: 260,5
8° Dragões do Império: 259,2

O desfile das escolas de 
samba do Grupo Especial 
atraiu cerca de 60 mil pes-
soas ao Centro de Conven-
ções Profº Gilberto Mestrinho 
– Sambódromo de Manaus, 
na Zona Centro-Oeste, entre 
sábado (3) e domingo (4).

Grupo A
A escola de samba Sem Com-

promisso foi a campeã, com 
268,70 pontos, pelo grupo de 
acesso A e retorna ao Grupo 
Especial, no próximo carnaval. 
A agremiação desfilou com o 
enredo “Nesse Encontro das 
Águas navega a audácia de 
um sonhador: Oswaldo Lopes, 
a trajetória do grande comu-
nicador”, em homenagem a 
Oswaldo Lopes, jornalista e 
presidente da Rádio e Televi-
são Encontro das Águas.

A tradicional escola de sam-
ba de Manaus, que representa 
o bairro Nova Cidade, Zona Nor-

Crianças vão se divertir com programação canavalesca do Shopping Ponta Negra 

Crianças e Pets em destaque  
na ‘folia solidária’ de shopping 

Um carnaval solidário e para 
toda a família. Esse é o lema 
da programação deste ano 
do Shopping Ponta Negra, 
que preparou uma série de 
atividades com enfoque nas 
crianças e nos pets. As ações 
começam no dia 10 de feve-
reiro e seguem até o dia 17.

A festa carnavalesca vai 
transformar o shopping em 
parada obrigatória para a 
folia da capital amazonen-
se, com música, brincadei-
ras, desfiles e concursos de 
fantasia, seguindo a tradição 
da festa. O evento é gratuito 
para as crianças e direciona-
do para a faixa etária de 2 a 
12 anos e ocorrerá no piso L2, 
próximo à loja Vivara. 

A programação começa 
com o Carna Kids, no dia 

10 de fevereiro, direcionado 
ao público infanto-juvenil. 
Para participar é necessá-
rio doar 1 quilo de alimento 
não perecível. Até o dia 13, 
estão previstas atividades 
de recreação, concurso de 
fantasia e uma parada car-
navalesca, com fanfarra e 
personagens no mall que 
vão circular pelos corredo-
res do Shopping “arrastan-
do” os foliões do centro de 
compras do bairro Ponta 
Negra, localizado na zona 
centro-oeste de Manaus. 

Os clientes ainda terão a 
oportunidade de ganhar o 
“Kit Folião”, composto de 
serpentina, confete e ade-
reços para os pequenos se 
divertirem com muita ale-
gria no bailinho kids. Para 

ganhar o kit, o cliente deve 
apresentar o voucher do 
app Clube Ponta Negra, na 
entrada do evento.

“Preparamos um espaço 
para receber as famílias e 
garantir diversão segura e 
saudável para os pequenos, 
mas que também vai divertir 
os pais e as mães. No Brasil, 
a gente brinca que o ano co-
meça depois do Carnaval, por 
isso, a gente preparou essa 
programação, criando uma 
opção para toda a família”, 
destacou a gerente de Ma-
rketing do Shopping Ponta 
Negra, Priscila Furtado.

Espaço pet friendly, permi-
tindo circulação de animais de 
pequeno e médio porte em 
suas dependências, o Shop-
ping Ponta Negra vai realizar 

DIVULGAÇÃOFESTA

o Folia Pet, que está agendado 
para o dia 17 de fevereiro.

A partir das 15h, acontece 
o Bloco da Bicharada em 
parceria com a ONG OBA. 

Além de bailinho e pre-
miação da melhor fantasia 
Pet, os clientes que parti-
ciparem do evento poderão 
conferir uma feira de ado-

ção de gatos e cachorros. 
Para participar do bloco pet, 
será necessário a doação 
de um sachê úmido ou um  
comedouro médio.
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Iniciativa do projeto é selecionar jovens de Urucurituba, com idade a partir de 15 anos, para compor elenco de espetáculo

Estão abertas as ins-
crições para audição 
do projeto “Processo 
Criativo Identidade 

Urucuritubense”, do artista 
e produtor cultural da Sig-
nus Eventus Magno Fre’sil, 
que vai contar a história de 
Urucurituba em espetáculo 
de dança-teatro, para apre-
sentar os costumes dos mo-
radores do município a 207 
quilômetros de Manaus. A 
iniciativa vai selecionar jo-
vens de Urucurituba, com 
idade a partir de 15 anos, 
para compor o elenco da 
produção.

Segundo a bailarina Sue-
len Siqueira, que divide a 
curadoria com Frank Bran-
dão, a audição está marcada 
para o dia 24 de fevereiro, 
13h, na Secretaria de Ju-
ventude, Cultura e Cidada-
nia de Urucurituba (Sejuc). 
O formulário para inscrição 
gratuita está disponível no 
Instagram (@signu_seven-
tus).

“A seletiva vai avaliar a 
expressão corporal, o rit-
mo e a capacidade de criar 
conforme as dinâmicas pro-
postas”, explica a curadora. 
“É importante destacar que 
não serão exigidos conheci-
mentos técnicos específicos 
nas modalidades da dança, 
mas, sim, a capacidade de 
transmitir a expressividade 
do corpo segundo a propos-
ta do método de Dança Livre 
e outras vertentes”.

O produtor Adeilson Gama, 
natural de Urucurituba, des-
taca que as vagas são limi-
tadas e, entre os benefícios, 
os jovens selecionados vão 
receber uma bolsa de R$ 
300, certificado de partici-
pação, camisa do projeto e 
memorando da obra.

“Urucurituba é uma terra 
de muitos jovens talentosos 
e sonhadores e esse projeto 
veio para reacender a cha-
ma do amor pela arte. Fa-
lar sobre identidade, sobre 
resgate cultural e pesqui-
sas mostra o quanto a arte 
e cultura são importantes 
e fazem toda diferença na 

Inscrições abertas para audição 
do ‘Identidade Urucuritubense’

vida da juventude”, comenta 
o produtor. “Fomentar Cul-
tura, identidade e arte nos 
faz sonhar com um futuro 
melhor, com cidadãos me-
lhores”.

Projeto
O processo vai ter dura-

ção de cinco meses, entre 
pesquisa, criativo e en-
saios até a estreia. Neste 
período, vão ser ofereci-
das quatro oficinas para 
os jovens selecionados 
na audição, com temas 
voltados para processo 
criativo, coreografia em 

grupo e criação coletiva, 
interpretação em duo e 
composição musical para 
espetáculos.

Todas as oficinas têm du-
ração de quatro horas, mi-
nistradas por profissionais, 
a fim de aprimorar o co-
nhecimento dos jovens uru-
curitubenses e promover 
intercâmbio cultural entre 
município e capital.

Em contrapartida, o es-
petáculo “Identidade”, de 
Magno Fre’sil, vai ser apre-
sentado em duas sessões, 
em um espaço aberto no 
município de Urucurituba, 

com acesso gratuito.
Magno Fre’sil e mais três 

jovens do elenco também 
vão visitar cinco comuni-
dades ribeirinhas para uma 
palestra sobre o processo 
criativo.

O espetáculo, de 2019, 
com orientação de Francis 
Baiardi, retrata a identidade 
e trajetória do artista, as-
pirações e inspirações que 
reverberam durante toda a 
sua vida.

“A partir daí, surgiu a pro-
posição durante uma visita 
ao município de Urucuritu-
ba, de criar uma obra que 

retratasse também a his-
tória daquele lugar, cheio 
de múltiplos talentos para 
a música, o teatro, a dança, 
artes visuais e tantos ou-
tros talentos”, conta Magno 
Fre’sil. “É um desafio imen-
so, um ato de coragem que 
contagia toda essa equipe 
maravilhosa que me acom-
panha e colabora com esse 
trabalho, eles se sentem 
pertencentes dessa tarefa 
que é criar uma obra que 
represente todo o município, 
com respeito e seriedade”.

O “Processo Criativo Iden-
tidade Urucuritubense” foi 

contemplado no edital “De-
mais Linguagens”, da Lei 
Paulo Gustavo, do Minis-
tério da Cultura, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
e tem apoio da Prefeitura de 
Urucurituba.

Estão envolvidos nesta 
obra profissionais da área da 
dança, música e teatro, resi-
dentes em Manaus e Urucu-
rituba. Na ficha técnica es-
tão ainda o designer gráfico 
Abner Kaleb e os oficineiros 
Eliberto Barroncas, Lucas 
Rocha, Salomão Carvalho e  
Vanessa Vianna.

Escritor amazonense participa de três 
categorias do Prêmio Ecos da Literatura

VOTAÇÃO 

Da redação

O jornalista e escritor 
amazonense Mário Ben-
tes, de 39 anos, é um dos 
candidatos ao Prêmio Ecos 
da Literatura 2023. O autor 
participa em três catego-
rias: “Melhor capa digital” e 
“Melhor conto digital”, com 
a obra “O vão entre o trem 
e a plataforma”, e ainda na 
categoria “Melhor autor di-
gital”.

A votação do Prêmio Ecos 
da Literatura ocorrerá de 
forma gratuita e online, por 
meio de votação popular. O 
público poderá votar de 5 de 
fevereiro a em 30 de mar-
ço de 2024, no site oficial 
(https://premioecoslitera-

tura.wixsite.com/premioe-
cosliteratura). Os finalistas 
serão revelados no dia 14 
de abril, enquanto que a 
divulgação dos vencedores 
acontecerá na solenidade 
de entrega dos troféus, 
marcada para maio.

O conto com o qual Mário 
Bentes participa da premia-
ção foi lançado em setem-
bro de 2023, e rapidamen-
te se tornou um sucesso, 
registrando mais de 300 
unidades digitais vendidas 
em apenas uma semana. “O 
vão entre o trem e a plata-
forma” explora uma trama 
sobrenatural e sensível so-
bre espíritos no metrô de 
São Paulo.

“É uma honra estar entre 

os autores que podem ser 
votados e ser reconhecido 
pelo meu trabalho de autor, 
o qual venho me dedicando 
profissionalmente desde 
2010. Estou ansioso para 
a votação e confiante de 
que o público irá apreciar a 
história por trás de ‘O vão 
entre o trem e a platafor-
ma’”, afirma o autor.

Não é a primeira vez que 
Mário Bentes participa de 
premiações literárias. O 
amazonense já foi semifi-
nalista da terceira edição 
do Prêmio da Associação 
Brasileira de Escritores de 
Romance Policial, Suspen-
se e Terror (ABERST), com 
seu conto policial “A volta de 
Max Headroom”, publicado 

na coletânea “Creepypas-
tas: lendas da internet – 
volume 3”.

Mário Bentes também 
assina as obras “A terra 
por onde caminho” (2013); 
“Minhas conversas com o 
diabo” (2016); “EXO” (2017); 
“Noite de festa” (2018) e sua 
versão internacional “A Fes-
tive Evening”, entre outras 
obras e projetos. O escritor 
também é editor-chefe da 
Lendari® Entertainment.

O Prêmio Ecos da Lite-
ratura chega em sua quin-
ta edição, já reconhecido 
como um dos mais impor-
tantes do cenário nacional, 
já premiando diversos auto-
res de todo o país por meio 
de votação popular.

Jovens de Uricurituba serão selecionados para compor elenco de espetáculo de dança-teatro

Autor participa com o conto “O vão entre o trem e a plataforma”

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Atual mandatário 
alvinegro, Augusto 
Melo chegou a 
despistar sobre a 
possibilidade de 
demissão

   Em Tempo

Mano Menezes não 
é mais treinador 
do Corinthians. O 
clube oficializou a 

saída do técnico, nesta se-
gunda-feira (5), após o início 
ruim no Paulistão 2024, com 
uma vitória em cinco jogos. 
No domingo (5), em plena 
Neo Química Arena, o Timão 
perdeu por 3 a 1 para o Novo-
rizontino. O Timão começou a 
discutir as possibilidades de 
substitutos e já tem um ‘pla-
no A’ para assumir a função. 
O técnico Márcio Zanardi, do 
São Bernardo, é um dos co-
tados para o cargo.

O treinador tinha contrato 
até dezembro de 2025 e foi 
contratado ainda pela ges-
tão antiga do Timão, quando 
era presidido por Duílio Mon-
teiro Alves. A multa rescisó-
ria do profissional consiste 
no pagamento dos salários 
equivalentes até o fim do 
vínculo. O atual mandatá-
rio alvinegro, Augusto Melo, 
chegou a despistar sobre a 
possibilidade de demissão.

“Ninguém está preocupa-
do com multa, estamos pre-
ocupados com o trabalho. O 
Mano é o treinador do Co-
rinthians até 2025, contrato 
feito. Vou estar estruturan-
do para ele ter uma melhor 
condição de trabalho. Te-
nho minha responsabilidade 
como presidente. Se ele está 

Mano Menezes não é mais 
treinador do Corinthians

pedindo algumas peças para 
poder encaixar, minha obri-
gação é trabalhar para isso”, 
disse Augusto Melo, antes 
da partida do último final 
de semana.

Mano Menezes completou 
sua terceira passagem pelo 
Corinthians. Contratado na 
reta final de 2023, ele teve 
20 partidas, seis vitórias, cinco 
empates e nove derrotas, sen-
do 38% de aproveitamento.

Márcio Zanardi é o nome
O Corinthians encaminhou 

acerto com Márcio Zanardi. A 
diretoria alvinegra já iniciou 
contatos com o profissional de 
45 anos e as conversas devem 
evoluir nas próximas horas.

O Timão confia no acer-

to com o treinador mesmo 
infringindo o regulamento 
do Campeonato Paulista, 
que impede um técnico de 
comandar duas equipes na 
mesma edição da competi-
ção. Zanardi treinou o São 
Bernardo nas cinco primei-
ras rodadas do Paulistão. A 
Federação Paulista de Fute-
bol (FPF) também esclarece 
que o auxiliar técnico não 
poderá ocupar o lugar do 
treinador.

É vedada ao Clube a con-
tratação de Treinadores que 
já tenham atuado por outro 
Clube no Campeonato Pau-
lista de Futebol Profissional 
da Primeira Divisão de 2024. 

O Auxiliar Técnico não po-
derá ocupar na súmula o 

campo do treinador
Assim, a cúpula alvinegra 

não descarta a possibilidade 
de Danilo, do Sub-20, assu-
mir o clube no estadual e 
Zanardi tomar o cargo após 
a competição.

O regulamento também 
prevê a comprovação do 
pagamento da multa resci-
sória do antigo treinador, ou 
acordo feito com o técnico. 
Neste momento, a multa de 
Mano no Corinthians está em 
R$ 9 milhões.

Para a substituição de 
um Treinador cadastrado, 
o Clube deverá comprovar 
a quitação ou formalização 
do acordo de rescisão tra-
balhista do profissional dis-
pensado.

Botafogo próximo do volante Allan
REFORÇO

Da redação

O Botafogo está perto 
de fechar a contratação de 
mais um jogador. De acordo 
com informações do jorna-
lista Thiago Franklin, o Alvi-
negro está por detalhes de 
anunciar a contratação do 
volante Allan, do Al-Wahda, 
dos Emirados Árabes.

Já existe o acerto entre 
as partes, e o Alvinegro 
está nos últimos acordos 
burocráticos com a equipe 
saudita. Allan tem contrato 
até junho e por conta disso 
terá que assinar um des-
trato para se apresentar ao 
Botafogo. O clube carioca 
terá que desembolsar uma 
compensação financeira 

para o Al-Wahda para ter 
o jogador para a sequência 
da temporada.

O interesse do Botafogo 
no volante começou há al-
gumas semanas, mas aca-
bou sendo interrompido 
quando Allan afirmou que 
gostaria de seguir no futebol 
árabe. O Alvinegro tentou 
outros nomes como Wen-

JHONY INACIO/MEU TIMÃO

Com a saída da comissão 
técnica de Mano Menezes, o 
auxiliar Thiago Kosloski co-
mandará o treinamento do 
Timão nesta segunda-feira 
(5), visando o clássico contra 
o Santos.

Velho conhecido do Co-
rinthians, Zanardi trabalhou 
por seis temporadas na base 
do Timão. No período, o trei-
nador conquistou o Mundial 
sub-17 e participou da co-
missão técnica que faturou 
a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior em 2012. 

E Matheuzinho?
Após longas tratativas e pe-

ríodos de incertezas, a novela 
pelo lateral-direito Matheuzi-
nho parecem ter um final feliz 

para o lado alvinegro. O Co-
rinthians chegou aos valores 
pretendidos pelo Flamengo, e 
pagará 4 milhões de euros (R$ 
21,5 milhões) e mais 1 milhão da 
mesma moeda caso algumas 
metas sejam atingidas.

Marcos Braz e Fabinho Sol-
dado foram cruciais para que 
a negociação desse certo, se-
parando pequenos detalhes 
da oficialização do contrato. 
A expectativa é de que o late-
ral chegue a São Paulo nesta 
terça-feira (6).

Na última semana o Botafo-
go também tentou a contrata-
ção do jogador, mas foi recu-
sado e a cúpula rubro-negra 
compreendeu as intenções do 
jogador, que havia assumido 
um compromisso verbal com 
o Corinthians.

A proposta do Botafogo, 
em termos de vencimentos, 
era superior, porém, no Co-
rinthians, além da vontade 
do jogador, o salário maior 
também pesou em favor do 
Timão. O Grêmio também ten-
tou uma aproximação, mas o 
jogador ainda assim preferiu 
o Corinthians.

Antes do acerto, Braz pediu 
para Matheuzinho aguardar o 
clássico com o Vasco, para que 
ele ficasse à disposição de Tite 
até o negócio ser resolvido.

O jornalista Venê Casagran-
de foi quem publicou as pri-
meiras informações sobre o 
avanço da negociação entre 
Corinthians, Flamengo e Ma-
theuzinho.

O lateral-direito disputou 
153 partidas pelo Flamengo, 
onde está desde 2019, e mar-
cou quatro gols, conquistando 
oito títulos na equipe profis-
sional, sendo um Brasileiro, 
uma Libertadores, dois Cario-
cas, duas Supercopas do Bra-
sil, uma Recopa e uma Copa 
do Brasil.
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Volante teve participações em convocações da Seleção Brasileira do técnico Tite, do Flamengo

LUCAS FIGUEIREDO/CBF del, do Zenit, mas as ne-
gociações não evoluíram. 
O clube carioca voltou a 
fazer contato por Allan 
e agora as negociações 
evoluíram positivamente.

O Botafogo tem como 
foco a contratação de um 
lateral-direito e de um vo-
lante para fechar a jane-
la de transferências de 
janeiro. Recentemente, o 
clube carioca anunciou o 
atacante Luiz Henrique, 
ex-Betis, e o zagueiro Pa-
blo, ex-Flamengo. Para 
volante, o clube carioca 
tenta fechar com Allan 
e para a lateral aguarda 
detalhes para oficializar 
Damián Suárez, do Getafe.

O jogador foi revelado 
pelo Vasco e tem passa-
gens por Udinese, Napoli, 
Everton e Al-Wahda. Ele 
tem 19 jogos e três assis-
tências nesta temporada. 
O jogador foi convocado 
para a Seleção por Tite, foi 
campeão da Copa América 
em 2019 e tem dez apa-
rições com a Canarinho.

Nova York sedia final 
da Copa do Mundo

   Da redação

A Fifa divulgou o ca-
lendário da Copa do 
Mundo de 2026. Pela 
primeira vez, o torneio 
será disputado em três 
sedes - Canadá, Esta-
dos Unidos e México - 
e por 48 seleções, um 
aumento de 16 países 
em relação ao formato 
de disputa no período 
de 1998 a 2022. A deci-
são será em 19 de julho, 
em Nova York. A cidade 
venceu a disputa com 
Dallas e Los Angeles 
para abrigar a decisão. 
O primeiro dos 104 jogos 
da competição será em 
11 de junho de 2026 no 
lendário Estádio Azteca, 
na Cidade do México.

A Cidade do Mécico 
recebeu as decisões de 
1970 e de 1986 venci-
das, respectivamente, 
por Brasil e Argentina, 
e se tornará a primeira 

a abrigar três partidas 
de abertura da Copa 
em quase 100 anos de 
histórias. A seleção me-
xicana abrirá o evento 
contra um adversário 
a ser definido no sor-
teio da fase de grupos. 
Nova York/New Jersey 
receberam a decisão da 
Copa América Centená-
rio em 2016. Agora, terão 
a honra de hospedar a 
final do Mundial.

No dia seguinte à aber-
tura, o primeiro jogo no 
Canadá será realizado 
em Toronto. O ponta-
pé inicial nos Estados 
Unidos terá como palco 
Los Angeles. O presi-
dente Gianni Infantino 
comunicou Miami como 
palco da decisão do ter-
ceiro lugar. Dallas é a 
cidade com mais par-
tidas. Nove confron-
tos passarão pela mo-
derna metrópole do  
norte do Texas.

METLIFE

 Mano Menezes acumula trabalhos de fracasso nos últimos anos
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Arena da Amazônia passa por 
reparos para Vasco x Audax
Disputa válida pelo Campeonato Carioca acontece na próxima quinta-feira (8), às 20h15, e ingressos seguem à venda

A Arena da Amazônia 
está recebendo re-
paros e manuten-
ções em toda área 

externa e interna do espaço 
esportivo para a disputa 
entre Vasco e Audax, que 
acontece na próxima quin-
ta-feira (8). Administrado 
pela Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Se-
del), o estádio recebe pela 
segunda vez um jogo válido 
pelo Campeonato Carioca, 
neste ano em Manaus.

 “Cada evento esportivo 
que acontece na Arena da 
Amazônia requer todo cui-
dado para que os atletas 
e torcedores estejam em 
um espaço com segurança 
e conforto. É determinação 
do governador Wilson que 
o estádio receba os servi-
ços, visando uma estrutura 
de alto nível”, ressaltou o 
secretário de Lazer e Des-
porto, Jorge Oliveira.

 Entre os serviços, o es-
tádio está recebendo ma-
nutenção nas catracas 
eletrônicas, com reparos 
de componentes e trocas 
de placas, nas instala-
ções localizadas nos por-
tões de acesso. Lavagem 
à jato em todas as áreas, 

Em Tempo
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Estádio já recebeu Flamengo x Audax, também pelo Carioca, com carga total dos ingressos vendidos

Atacante marcou o gol de falta que decretou a virada do Manaus sobre o Princesa do Solimões

trabalhos específicos no 
gramado, como a aplica-
ção de herbicidas, podas 
drásticas, cortes verticais, 
controle de pragas, des-
compactação, topdressing, 
aplicações de fertilizantes  
e fitohormônios.

 A partida marca o retor-
no do Vasco à capital ama-
zonense após dois anos. 
A última vez que o clube 
jogou na Arena da Amazô-
nia foi em 2022, contra o  
Guarani, pela Série B.

 Palco da Copa do Mundo, 
o estádio recebe seu segun-
do jogo válido pelo Cam-
peonato Carioca de 2024. 
O primeiro foi em janeiro, 
entre Flamengo e Audax, 
com mais de 40 mil torce-
dores presentes, a disputa 
marcou a abertura da tem-
porada de jogos na Arena da 
Amazônia.

 Jair será desfalque
 A bruxa está solta no 

Vasco. Uma semana depois 
da grave lesão de Paulinho, 
Jair também rompeu o li-
gamento cruzado anterior, 
só que do joelho esquer-
do. O clube não divulgou 
prazo para o retorno do 
jogador, mas o tempo es-
timado de recuperação é  
de 8 a 10 meses.

 Jair sofreu uma entorse 
no joelho esquerdo no mi-
nutos iniciais do jogo con-
tra o Flamengo. Os exames 
feitos nesta segunda-feira 
(5) diagnosticaram a grave 
lesão. O volante já iniciou o 
tratamento e vai passar por 
cirurgia nos próximos dias.

 Sem Jair e Paulinho, o 
Vasco conta no elenco para 
a posição com Zé Gabriel, 
De Lucca, Mateus Carvalho, 
Praxedes e Galdames. Juan 
Sforza tem a contratação 
encaminhada, mas está 
disputando o Pré-Olímpico 
com a Argentina.

 Breno Lopes próximo
 O Vasco demonstrou in-

teresse na contratação de 
Breno Lopes, atacante do 
Palmeiras. Apesar de tratar 
a negociação com otimis-
mo, o clube enfrenta alguns 
obstáculos para avançar. 

 Um dos entraves é que 
Abel Ferreira gosta do jo-
gador e não deve facilitar 
a saída. Além disso, atual-
mente o Verdão conta com 
poucos atacantes no elen-
co, além de Breno: Dudu 
(contundido), Bruno Rodri-
gues (contundido), Endrick 
(na Seleção Sub-23), Flaco 
López e Rony. Na prática, 
apenas dois estão à dispo-

sição da comissão técnica.
 Contatos entre Vasco 

e Breno Lopes acontece-
ram, e o atacante gostou 
do projeto apresentado. O 
Palmeiras está ciente do 
interesse, mas ainda não 
recebeu uma oferta oficial, e 
esta não é a primeira vez que 
o jogador é procurado pelo 
clube carioca. O empresário 
do jogador é André Cury, o 

mesmo de Praxedes e David, 
e que tem ótima relação  
com o Cruz-Maltino.

 O atleta tem vínculo 
com o Verdão até o fim 
de 2024 e poderia assi-
nar um pré-contrato com 
outro time na metade do 
ano. A tendência é que o 
Alviverde deseje uma com-
pensação financeira para  
liberá-lo ao Cruzmaltino.

Alvo do Vasco, Breno Lo-
pes foi o herói do Palmeiras 
na conquista da Libertado-
res de 2020, na final dian-
te do Santos. Ele anotou 
gol nos acréscimos, que 
selou a taça alviverde. O 
atacante terminou a tem-
porada 2023 como titular 
- sendo dupla de Endrick 
- e teve protagonismo no  
título brasileiro.

Autor de golaço, Renanzinho 
celebra virada contra Princesa

   Da redação

O Gavião do Norte ven-
ceu o Princesa do Soli-
mões, pela quarto rodada 
do Campeonato Amazo-
nense de 2024, fora de 
casa, no último sábado 
(3). Após sair perdendo na 
primeira etapa, o Esme-
raldino virou o placar na 
segunda etapa com gols 
de Ibiapino, Renan e Denis.

Eleito o “Caboco do 
Jogo”, prêmio dado pela 
Federação Amazonense 
de Futebol (FAF) ao des-
taque da partida, Renan 
foi autor de um belo gol 
de falta. Após o término 
da partida, Renan falou 
sobre o sentimento do gol 
marcado. 

“Feliz pela partida, feliz 

pelo meu desempenho, 
feliz pelo desempenho da 
equipe. Não fizemos um 
bom primeiro tempo, foi 
abaixo do que a gente es-
perava, mas graças a Deus 
fizemos um bom segundo 
tempo. Isso veio da grande 
semana de trabalho que 
tivemos, uma boa sema-
na de treinamento. Sobre 
o Parintins, sabemos que 
será um jogo difícil, mas 
também vamos nos de-
dicar para sair com um 
resultado positivo”, de-
clarou.

Quem também foi des-
taque da partida foi o 
atacante Rafael Ibiapino, 
autor do gol de empate 
em cobrança de pênalti e 
de uma assistência para o 
terceiro gol, anotado pelo 

atacante Denis Miranda. 
Após o jogo, Ibiapino tam-
bém celebrou o resultado 
positivo fora de casa, e 
contou que antes da par-
tida recebeu um incentivo 
mais que especial. 

“Agradeço a Deus pelo 
momento que estou vi-
vendo no Manaus, é fruto 
de muito trabalho. Dedico 
a vitória a minha família, 
em especial a meu filho 
que antes da partida me 
ligou e disse que faria uma 
oração por mim para que 
eu marcasse um gol, e 
graças a Deus consegui, 
muito feliz por isso. As 
atenções se voltam agora 
para o próximo compro-
misso diante do Parintins, 
que é uma boa equipe”, 
disse Ibiapino.

BAREZÃO 2024


